

## La lucha electoral

La "razzia" caciquil

Estamos atravesando una verdadera epidemia, formidable y terrible, contra la que, desde luego, estamos inmunizados; pero que en tal forma se desarrolla, que nos indigna y avergüenza.

Es una enfermedad con caracteres de locura, que está haciendo grandes estragos en los pueblos de toda la provincia. Ayer sufrió un ataque de esta enfermedad de moda el señor gobernador; llamó en seguida a los doctores de la Comisión provincial para que diagnosticaran, y por falta de número no hubo Comisión. En el mismo día (la cosa era fulminante), por decreto convocó para ayer, bajo su presidencia, para la una, y efectivamente, a las doce se reunió la Diputación, con asistencia de 27 diputados, y a la una, no hubo Comisión provincial, porque de los once que la constituían no apareció ninguno. El señor gobernador se ha quedado sin asistencia facultativa; los doctores no han querido ocuparse del caso "mítico" de la consulta: anular las elecciones que hace dos meses se celebraron en Albat dels Sorells. Sintieron repugnancia y no fueron a operar.

Pero como el señor gobernador nada tiene de percoso, sospechamos que a las horas en que escribimos, el Ayuntamiento de Albat dels Sorells será ya difunto, como anteaer enterraron al de Carcagente, ayer al de Paterna, y hoy al de Benaguacil, etc., etc. Aquí no va a quedar tintero con cabeza, ni enemigo en pie. ¡Qué vergüenza y qué equivocación!

La política española ha sufrido una regresión de 50 años, que lleva aparejadas las represalias consiguientes. Se procede en España como obraría el cacique, dueño de vidas y haciendas, en el más ignorante e indelencu villorrio.

Se atropalla, se encarcela, se procesa a quien tiene la avilantez de no pensar ministerialmente, y además se manda a los distritos a gentes adineradas, a comprar votos, Ayuntamientos, censos y actas, como fuera un negociante a una feria a comprar ganado.

En la historia de la España política, la época actual será una vergüenza, una página de oprobio y de baldón.

## Gandia y Alcira

Son los dos distritos que principalmente ha elegido el Gobierno para sus hazñas. Se está batiendo allí el record de los delegados y de las suspensiones.

Ayer noche, en el Gobierno civil, hubo un terrible cuerpo a cuerpo entre el señor Boygorri y el señor Muñoz, en el que aquel declinaba en el Gobierno la responsabilidad de los graves sucesos que sin duda alguna van a ocurrir si los impetus no se moderan.

Repetimos que, aun desde el punto de vista ministerial, es contraproducente la conducta que desde Madrid se ordena y desde el Temple se sigue.

## Sagunto

El señor García del Moral suena su bolsa, la levanta en alto y dice que allí dentro tiene su acta.

Sabemos que los agricultores, que saben lo que se hacen y tienen conciencia de sí mismos, no están dispuestos a pasar por "mercancía" que un candidato quiera comprar, y las consecuencias son fáciles de adivinar.

## Reguena

Ha sido recibida por don José Montenegro Checa la visita de don Juan Pereyre, candidato de oposición por el distrito de Reguena-Ayora.

Han asistido a este acto representaciones de los pueblos de Reguena, Utiel, Ayora, Caudete, Venta del Moro, Villargordo, Jalance, Cofrentes y otros pueblos.

Los elementos que antes fueron de Da. y otras fracciones liberales de distintas ramas han ofrecido su apoyo a la candidatura del general.

## Pérdida

Una escopeta, fuego central, calibre 12, llaves exteriores, marca (Jules Tonon), con una placa de oro en la culata, encastrada en una funda de cuero; se extrajo desde la calle de Sagunto a la estación del Norte, a las seis de la madrugada de ayer. Se ruega a la persona que se la haya encontrado la presente en la calle de Sagunto, número 67, farmacia de E. Bellver, y se le gratificará.

## Banco Comercial Español

VALENCIA Calle de la Paz, 14 Apartado de Correos, núm. 39

Ofrece a sus clientes cuantas facilidades precisen para las operaciones siguientes: Cuentas corrientes a la vista en pesetas y moneda extranjera, abonando ventajoso custodia a los cuarenta y cinco días. Cobro y negociación de valores libres de derechos telegráficos de pago y cartas de crédito. Descuento y negociación de letras comerciales sobre todas las plazas de España y del extranjero. Compra y venta de valores.

CAJA DE PREVISION Para fomentar el ahorro abre libretas con bonificación del tres y medio por ciento interés anual.

Horas de Caja, de 10 a 1 y media y de 3 y media a 4 y media

## MUEBLES

El Gremio de Almacenistas participa a su clientela que han sido solucionados los conflictos que impedían el traslado de los muebles, y dispone actualmente de grandes existencias.

Rogad a Dios en caridad por el alma de  
EL REVERENDO SEÑOR  
**D. Joaquin Martí Gadea**  
Presbítero  
Cura Párroco de Nuestra Señora de los Angeles, de Mislata  
Que falleció en dicho pueblo el 16 de los corrientes  
a las cinco de la mañana, a los 83 años de edad  
Fortalecido con los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica  
R. I. P.

Sus sobrinos don Joaquín y don Vicente Martí, ausentes, y demás parientes, suplican encarecidamente a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, hoy 17, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, en Mislata, calle Mayor, al Cementerio de dicho pueblo, donde se despedirá el duelo.

### Circular del gobernador

En el número del «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al día de ayer, se publica la siguiente circular: «Como ampliación a mi circular número 4.934, publicada en el «Boletín Oficial» fecha 11 de este mes, sobre reuniones públicas, he acordado poner en conocimiento de las respectivas Sociedades la necesidad de que se abstengan de admitir la ingerencia de elementos extraños en aquellas que celebren, advirtiéndoles que, aparte de las responsabilidades que sean exigidas, doy órdenes a los agentes de mi autoridad para que, cuando asistan como delegados, no permitan o suspendan en el acto la reunión que se verifique en el momento en que se perciban de la presencia de personas extrañas a la Sociedad que convoque.

Asimismo encargo a los señores alcaldes el más exacto cumplimiento de lo ordenado en esta circular.

Valencia 13 de Noviembre de 1920.— El gobernador civil, Salvador Muñoz Pérez.»

### Un artículo notable

## La Iglesia y el socialismo

El conflicto, tiempo ha profetizado, entre la Iglesia Católica y el movimiento que se da a sí mismo el nombre de socialismo, ha surgido ya, dice el conocido historiador Hilario Belloc, escribiendo en el último número de «The Universe»:

«La controversia está entabada, y no tardará en dirimirse, en algunas partes luchando con las armas, con diferentes medios en otras, un conflicto que sacude a Europa de uno al otro extremo. La doctrina que se presenta con el membrete de socialismo busca apoyo en un concepto fundamental. En un concepto negativo, pero no por ello menos poderoso. Es el concepto de que la propiedad privada constituye algo accidental, de mera institución, y no orgánicamente inherente a la naturaleza del hombre.

Pero el socialismo—continúa el escritor—no puede en manera alguna tener éxito, porque se basa en el absurdo. Su doctrina fundamental—que los hombres no desean poseer y que en normas de circunstancias no poseen—ni es más completa su personalidad cuando poseen—es una contradicción de la más elemental experiencia humana. Es una contradicción tan palmaria como la que hay en decir que no necesitan comer ni beber o que pueden pasarse sin dormir.

El establecimiento del socialismo significaría simplemente la institución de un Estado servil, en que unos cuantos ricos serían libres y el resto del mundo se vería constreñido a trabajar para ellos. Esta teoría encuentra apoyo entre los capitalistas extremos, lo mismo que entre los socialistas avanzados, cada uno de los cuales considera la división de la propiedad entre todos y la fundación de un Estado con un gran número de propietarios partícipes, como una cosa absurda.

La Iglesia Católica—dice M. Belloc—

se opone a este sistema, no porque la Iglesia haya sido fundada para proteger la propiedad privada, sino porque es custodio de la moral y de todas aquellas cosas que la moral abraza. La Iglesia Católica defiende la institución de la propiedad privada porque es una institución esencialmente humana, natural al hombre, y porque la única opuesta a ella es una serie de instituciones que degradan la dignidad del hombre y suplantam su libre albedrío.

«El conflicto entre el concepto católico de los derechos del hombre y el ataque socialista contra esos derechos ha ido creciendo gradualmente. Primeramente el socialista se halló enfrente de una posición que la Iglesia ha mantenido siempre, y sólo después de avanzar por el camino del socialismo, vino a descubrir que la Iglesia rebata sus teorías sobre los derechos del hombre; desde este momento el socialismo, como cuerpo organizado, determinó cerrar en masa contra la organización católica, porque el conflicto es entre dos conceptos opuestos del hombre como ser libre.»

Monsieur Belloc hace notar cómo el conflicto ha tomado incremento desde la guerra. Vémoslo ya aparecer en el creciente recelo e irritación provocados por la repartición en Europa de fuertes potencias católicas como resultado de la guerra.

A Polonia se le llama extravagante, fuera de razón. ¿Por qué? Porque es un país católico y un país de campesinos. Y Francia lo mismo. E Italia lo mismo. Lo que a nuestros adversarios les parece normal, lo que ellos comprenden es la organización industrial con su falta de fe en las grandes ciudades, su organización de un proletariado de bajos capitalistas, su reducción de la humanidad a una condición vil en que nadie conoce a su prójimo, su anonimidad, su obediencia a unos cuantos jefes ocultos...

Porque, no haya error acerca de esto, las corrientes en Europa han cambiado. El efecto de la guerra europea ha sido apresurar la decadencia del industrialismo moderno, el industrialismo ateo de las grandes ciudades. Ello ha herido también, tal vez de muerte, el cisma oriental. Ha acelerado inmensamente aquel proceso por el cual las sectas protestantes estaban perdiendo ya antes de la guerra toda doctrina positiva. Ha creado una gran nación católica y reforzado otras tres. Ha reducido a polvo la que era llave del arco anticatólico en Europa: Prusia. Y (si bien este último efecto no se manifiesta claramente todavía, porque hasta ahora se halla solo en embrión) ha puesto en libertad el pensamiento católico entre los diversos pueblos de Alemania, en Hungría y en los países eslavos de Occidente. Los católicos de la Europa central no tienen ya ante sus ojos como una lección objetiva, la fuerza superior de una Prusia protestante y el efecto de esta revolución es incalculable.

### Diputación

Presidida por don Alfredo Navarro celebró ayer sesión en pleno la Diputación provincial, y leída y aprobada el acta de la anterior, se dio cuenta de la dimisión que del cargo de vocal de la Comisión provincial había presentado el diputado señor Burriel y G. de Poteleja, y le fué admitida.

Seguidamente se procedió a la elección de los vocales que han de integrar la comisión mixta de Reclutamiento en el año 1921, resultando elegidos, como vocales propietarios, don Alejandro Bataller Boscá y don Juan Tormo Artés, y como suplentes, don José V. Roger, para el señor Bataller, y don Tomás Hueso, para el señor Tormo.

Se acordó la publicación de los Capellanes del Hospital don Vicente Diego y don Pascual Garcés.

Igual acuerdo recayó sobre varios peones camineros.

Y por último fueron admitidos varios asilados en las Casas de Beneficencia y Misericordia, y dementes en el Manicomio de Jesús.

### TOS

Catarros crónicos y demás enfermedades del pecho, se curan con el **Cinamol Selma**. Farmacia de Santa Catalina, Vía de Costa, y demás bien surtidas.

Rogad a Dios en caridad por el alma de  
LA SEÑORA  
**Doña Agueda Hernández Gamuz**  
Viuda de Brunenque (antes de Gisbert)  
Que descansó en el Señor el día 19 de Octubre próx mo pasad )  
A LOS 72 AÑOS DE EDAD  
R. I. P.

Serán en sufragio de la finada las Misas que se celebrarán mañana, día 18, en la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro; la que se dirá el día 19, a las once, en la capilla del Cementerio general; la del día 30, en Santa Mónica, a las siete y media, y en igual día, el diario de Misas en la parroquial iglesia de San Martín, como asimismo en dicha parroquia, el 27, la Misa de Comunión general, a las ocho, y por la tarde, último día de novenario.

Su director espiritual, sus desconsolados hijos don José Gisbert, doña Adela Brunenque de Gil, hijo político don Eduardo Gil, hermana, sobrinos y demás parientes, agradecerán la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

## El boicot contra la Prensa

Hoy comenzará a hacerse efectivo el boicot de los vendedores contra toda la Prensa valenciana. Están en su perfecto derecho los vendedores en no comprar una mercancía con la que comercian. Pero también la Prensa tiene derecho a pedir y a exigir las necesarias garantías para que libremente puedan dedicarse a ese comercio aquellos otros que lo deseen. Hoy, a pesar del boicot, la Prensa valenciana se venderá y se venderá en los puntos más céntricos de la ciudad y en la puerta de todas las redacciones quedarán establecidos puestos de venta. El lector habitual de DIARIO DE VALENCIA, si quiere estar bien servido y evitarse toda clase de molestias, debe inscribir su nombre en las listas de suscripción. Nuestra Administración estará abierta: por la mañana, de 8 a 1, y de 3 a 7, por la tarde.

## El Banco de Bilbao

Consecuentes con nuestros deberes de información, vamos a relatar a nuestros lectores una inauguración de gran interés para Valencia. El día 20 de Octubre pasado abrió sus puertas e inició sus operaciones en esta plaza la nueva Sucursal del Banco de Bilbao, establecida en las calles de Alfredo Calderón, 14, y Pascual y Genis, 8, provisionalmente.

El Banco de Bilbao, que viene a convivir con nosotros, es de fundación del año 1857, en que fué creado con el carácter de Banco de Emisión y Descuento, carácter que conservó durante diecisiete años, pasando luego a ser la Sociedad de crédito actual.

Cuenta por lo tanto 63 años de existencia, afortunadamente próspera y progresiva, y en su largo historial, hechos que le abonan como entidad de primer orden y perfectamente dirigida y orientada.

La estimación y confianza hacia el Banco de Bilbao nacieron con el Banco mismo, habiendo ido en crecimiento constante a medida que el Banco desarrollaba sus planes, confirmando los felices augurios que se hicieron a su fundación.

Por circunstancias críticas y difíciles ha pasado España durante la vida del Banco de Bilbao, y nunca éste ha dejado de hacer frente a sus compromisos, debido a su constitución sólida y arraigada. Sus operaciones y utilidades no alcanzarían alguna vez la importancia de los días de normalidad completa; pero la prueba de aquellos momentos dejó contrastada la firmeza de su cimentación.

Admirable es que, cuando en los últimos años y en días aciagos en que casi todos los países europeos estaban en lucha sangrienta, con un movimiento de transacciones completamente interrumpido y una inactividad mercantil absoluta, se sostenga el crédito del Banco de Bilbao y no se vea precisado, en sus Sucursales de París y Londres, a acogerse a las moratorias decretadas.

La situación actual del Banco de Bilbao es de perfecto equilibrio y completa garantía, y le coloca en primer término, luego del Banco de la nación, por su capital efectivo (desembolsado y reservas).

Nos complacemos en dar la bienvenida a entidad de tanto prestigio cuya actuación en esta plaza puede ser y seguramente será de una importancia capital y grandemente beneficiosa.

## La candidatura por la circunscripción

ANTE LAS ELECCIONES

Nuestro estimado colega «Las Provincias» dice en su número de ayer: «Todavía no se sabe de una manera oficial cuáles son los candidatos a diputados a Cortes, apoyados por el Gobierno, por esta circunscripción.

Pero si oficialmente se ignora, público es ya que dichos candidatos son don Ernesto Ibáñez Rizo, albista, y don Luis García Guijarro, legitimista.

Nosotros, con entera franqueza, diremos que habiésemos querido para Valencia otra candidatura; pero ya puestas las cosas en el trance en que se hallan, y atentos siempre al interés de Valencia, cebramos los ojos y no vemos los pequeños reparos, para aceptar completa dicha candidatura y recomendarla a nuestros lectores, ya que cualquier división podría llevar consigo el triunfo de los elementos republicanos o socialistas, y las fuerzas de las derechas no han de sacrificar el triunfo de los candidatos que las representan, por apreciaciones particularistas.

Este es nuestro modo de sentir, y el que juzgamos más patriótico en los presentes momentos.»

En primer término hemos de agradecerle al colega el apoyo que ofrece para la candidatura del señor García Guijarro. Nada como la Prensa de una ciudad en la labor de los representantes de una ciudad en el Parlamento; y la del señor García Guijarro ha sido tan grande y tan intensa, que el que es órgano de una masa de opinión respetabilísima no puede sino festejarla y agradecerla como noblemente hace «Las Provincias».

Sabemos a qué se refiere la segunda parte del suelto del colega, y como el colega, somos los primeros en lamentarla.

Hablamos el primer día de las repugnancias que determinado nombre ofrecía, por una lamentable historia de acendrado inquieridismo; y creíamos todos que al haberse refejábamos fielmente la impresión recibida en nuestra consulta a importantes agrupaciones políticas derechistas.

¿Que Valencia quiere una candidatura ideológica cerrada, y que es suicida darse por vencidos y renunciar a dar la batalla a los republicanos y socialistas, cuando no hay un motivo absolutamente racional para creer que en ella no se pueda triunfar como se triunfó otras veces?

Estamos de acuerdo con el colega, y

ello no contradice los puntos de vista hasta ahora expuestos por nosotros.

Para ello había de enfocarse la cuestión de manera distinta a como se ha hecho.

En primer término, era preciso hacer coto cerrado de la capital, y aun dentro de éstos—ya que, por desgracia, todos están por gala partidos en dos, o en tres, o en cuatro,—también de los jefes de todos los diversos sectores que en su interior se hayan exteriorizado.

Si ellos representan a la Valencia que actúa, ¿por qué no han de ser ellos, con la ayuda de aquellas personalidades relevantes cuyo consejo se juzgue necesario, los que deliberen y decidan?

Otras veces se ha hecho esto desde el Temple. Ahora no ha ocurrido así, y no sabemos si obedezca esta omisión a criterio de gobierno o a desconocimiento de la costumbre establecida. Pero en último término, si desde allí no se hiciera, debe surgir esa reunión por iniciativa de los propios jefes de partido.

Antes de hablar «Las Provincias», nada quisimos decir. Interesaba recabar la aprobación de los partidos de la derecha para la candidatura del señor García Guijarro, y sólo a ella encaminaron los pasos sus patrocinadores.

Después de haber hablado «Las Provincias» en los términos que habla, y con la significación que tiene, nos interesa en gran manera esa reunión, y pública y solemnemente la pedimos.

Oigase a todos, absolutamente a todos los sectores de la política monárquica valenciana... y después hablemos.

Hoy la candidatura del señor García Guijarro se debe a las derechas valencianas. ¿Cómo y en qué forma ha de ir a la lucha? Eso sólo las derechas valencianas han de decidirlo.

Y para esa reunión, que debe ser convocada o provocada, ellas tienen la palabra.

### Ejercicios espirituales

Para señores Sacerdotes en la Casa de la Purísima.—Alacúas

Dirigidos por el reverendo Padre Buenaventura Andía, comenzarán el día 21, por la noche, y terminarán el 27, por la mañana.

Los que deseen practicarlos, sírvanse avisar antes en la Secretaría del Palacio Arzobispal, o en la portería de la Casa Profesa, Cadrers, 2.

Para jóvenes obreras

En el convento de María Reparadora y Capilla de actos dará principio el domingo 21 del actual, a las seis de la tarde, una jornada de ejercicios espirituales para jóvenes obreras, dirigidos por el reverendo Padre Vicente María Garín, S. J. Terminarán el sábado 27, con la Misa de Comunión y Bendición Papal.

Las jóvenes que deseen hacer los ejercicios internos o pasar el día en el convento, avisen con anticipación a las Religiosas.



El diario de Misas que se celebrará hoy en la iglesia de los Padres Capuchinos (calle de Cirilo Amorós) y Misas con Rosario que cada día 17 se celebrarán, a las 9.30, en la misma iglesia; las que se celebrarán los días 17 al 23, 27 y 28 del corriente mes y siete días del de Diciembre, en la capilla de Religiosas Siervas de María; en la iglesia de las Religiosas Capuchinas (Calle de Albaracín), aniversario y otros sufragios; en la de las Adoradoras, de Valencia, el día 17 y ocho consecutivos, y las que se celebrarán en los mismos días en la capilla de Religiosas Franciscanas (calle Arzobispo Mayoral), serán en sufragio de

### EL SEÑOR Don Luis Calvo Lucia

Doctor en Farmacia y licenciado en Ciencias  
En cumplimiento del sexto mes de su fallecimiento  
R. I. P. A.

Su esposa doña María de la C. Mezquita e hijas Conchita, Luisita y Pilarín, ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a algunos de dichos actos religiosos, por lo que quedará eternamente agradecidos.  
Hay concedidas indulgencias por varios Prelados, en la forma acostumbrada.

### Fiestas del IV Centenario de Magallanes

Conferencia de D. Ricardo Serrano, presidente del Ateneo Mercantil

Bajo la presidencia del delegado de la Unión Ibero-Americana, don Eduardo Sarras, se dio ayer en el Centro Escolar y Mercantil la sexta conferencia del curso ibero-americano.

En el estrado se sentaron los señores don José de Meñin, Camps, Gómez Martí, Poch, Puchades-Montón, y otros cuyos nombres sentimos no poder.

El señor Puchades Montón, secretario del Comité, dió lectura, en primer término, a unas notas sobre civilización y monumentos de la república de los Estados Unidos de México, que don Edmundo L. Aragón, cónsul de este país, escribió para ilustrar las proyecciones que acerca de esto se dieron ayer a conocer en el salón de Librerías, las cuales agradaron considerablemente al escogido público que allí se reunió.

A continuación se concedió la palabra al señor Serrano, quien comenzó su conferencia agradeciendo el honor que se le había dispensado al ocupar su modesta personalidad aquella tribuna. Dijo que el tema, tal como se había puesto en el programa, constituía una verdadera serie de conferencias, y que por tanto, si se permitiera hablar, como cosa más propia, del Estrecho de Magallanes considerado en el aspecto mercantil.

Se ocupó de la fauna, de la flora, de la estructura de las costas, de la riqueza mineral de la Tierra de Fuego y de las costas de la Patagonia, para venir a decir que la explotación de la producción de estas tierras ha llamado mercantilmente la atención de las naciones verdaderamente comerciales de Europa y América.

Dios que Alemania e Inglaterra, antes de la guerra, en un año importaron de las tierras magallánicas sobre unos diez millones de pesos, Inglaterra, sólo en 1918, el doble de esta cantidad, y Argentina, siete millones.

Habla de la importancia del puerto de Punta-Arenas.

Los yanquis han construido un ferrocarril, que partiendo de California y pasando por México y Panamá, llega hasta el Estrecho.

Hace resaltar la importancia que supondría para España el que ésta pusiera especial interés en establecer allí sus capitales, fomentando un comercio activo, único medio de conquista en los tiempos modernos; porque hoy—dice—no se hace más grande un pueblo por medio de las armas, sino cuando mayor es su trabajo.

Expone a grandes rasgos la gloriosa historia de España del siglo XVI, enumerando uno tras otro el nombre de los reinos y de los hechos que llevaron a cabo. Dedica un canto a la mujer valenciana, para la que tiene frases de delicada expresión.

Aplaudió fervorosamente a la Juventud (en este caso la que trabaja en el Centro Escolar y Mercantil), que se dedica con gran entusiasmo a laborar por tan excelentes ideales, y consueve diciendo con un escriptor conocido: «Adelante, que el progreso y la patria de consumo lo demandan».

La presidencia dió las gracias a don Sarras, presidente del Comité de México y al selecto auditorio, y se levantó la sesión.

Del acto literario-musical que ha de celebrarse pronto en nuestro primer teatro, ya daremos cuenta detallada.

### Ayuntamiento

Anuncio

En cumplimiento de lo prevenido en el párrafo segundo de la tercera de las bases que se establecieron para la emisión de Obligaciones de la Deuda municipal por Resultas, el día 15 del próximo Diciembre, a las doce horas, se celebrará en esta Casa Consistorial la décima tercera subasta, a la baja, para la amortización de títulos de la indicada Deuda, por valor de 25.000 pesetas efectivas, bajo la presidencia del señor alcalde o teniente en quien delegue y con asistencia de un vocal de la Comisión de Hacienda, conforme a las bases que se hallan de manifiesto en el Negociado correspondiente de la Secretaría del Ayuntamiento, a disposición de los señores tenedores de los expresados títulos.

Las proposiciones serán reintegradas con papel de la clase undécima (una peseta).

Los tenedores de las Obligaciones que sean aceptadas vendrán obligados a satisfacer al pregonero público los derechos fijados en la partida 68 del capítulo primero del presupuesto de Gastos vigente.

Valencia 15 Noviembre 1920.—El alcalde, R. Samper.

Subasta

El día 4 de Diciembre próximo, a las doce horas, se celebrará en las Casas Consistoriales la segunda subasta, por haberse declarado desierta la primera, para contratar el suministro de leche de vaca con destino al Consultorio municipal de niños, bajo las mismas condiciones de la anterior, que estarán de manifiesto en el Negociado de Beneficencia y Sanidad de la Secretaría municipal, a las horas de oficina.

Valencia 15 de Noviembre de 1920.—El alcalde, R. Samper.

Al vecindario

El señor Samper nos dijo ayer que ruega al vecindario, por nuestro conducto, depositen la basura en las calles de diez a once de la noche, pero prefiriendo sea más bien alrededor de las diez, para que no sean ineficaces los trabajos del repaso de la limpieza pública, que comienza su trabajo a dicha hora, y que ha sido perfeccionado y ampliado en estos últimos días.

La basura deberá ser colocada junto a los bordillos de las aceras, sin que sea esparcida en la vía pública.

El precio del gas

El señor Santomá, acompañado de un delegado de la Compañía del gas León, visitó ayer al alcalde, manifestándole que se ve en la imprescindible necesidad de aumentar el precio del fluido.

El señor Samper les contestó que estudiará detenidamente el asunto.

Papelería BOTELLA

San Vicente, 141  
Cajas con papel y sobres, buenas clases, precios económicos. Objetos de escritorio y de dibujo.

Salón Novedades

TEATRO REGIONAL  
A las 6.30, 9.30 y 11.30.

Así falta un dependent

¡¡¡¡¡ que ve la curval

### D. Joaquín Martí Gadea

Cura párroco de Mislata

A la avanzada edad de ochenta y tres años falleció ayer en Mislata el virtuoso y sabio Cura de aquella parroquia cuyo nombre encabezaba estas líneas.

El señor Martí Gadea nació en Balones, en la provincia de Alicante, el día 15 de Julio de 1837.

Estudió las primeras letras en su pueblo natal, y dos cursos de latín, en Gorga. Luego pasó al Seminario Conciliar Central de esta ciudad, donde terminó dos cursos de latín y estudió la Filosofía, la Teología y un año de Cánones.

Cantó Misa en la parroquia de San Francisco de Asís, de su pueblo, hacia 1861, siendo nombrado sucesivamente Vicario de Casinos y Pedreguer, en cada uno de los cuales pueblos residió medio año, y tres meses, con igual cargo, en Denia.

Desempeñó el cargo de Cura Regente de Anna durante dos años, y anunciadas en 1879 oposiciones a Curatos, tomó parte en ellas y obtuvo la plaza de Párroco de Mislata, que desempeñó con singular acierto más de treinta y cinco años, pues en Mayo de 1916, a petición propia, se nombró Cura Regente de dicho pueblo a don Antonio Genovés, con el fin de descansar estos últimos años de su dilatada y apostólica vida.

No sólo dedicó el señor Martí Gadea su talento y actividad al bien espiritual de sus feligreses, sino que también atendió solícito a las necesidades temporales de los mismos, a quienes socorrió en todo momento con mano pródiga.

Y los pocos ratos que tales deberes le dejaban libres, los dedicó a cultivar con gran acierto las letras valencianas, de las que era un fervoroso enamorado, distinguiéndose entre todas sus obras aquellas en que recopiló el folk-lore de nuestra región.

En esta materia fué una verdadera notabilidad, como así lo reconoció el indubitable maestro de folclorista señor Rodríguez Marín, en el pasado año, con motivo de cierta visita que a éste hizo en la Biblioteca Nacional el querido amigo pariente nuestro, entusiasta ratpenatista, don Severino Guastavino Roba.

En nuestras columnas apareció un oportuno trabajo, fiel reflejo de aquella entrevista y del concepto que la labor del difunto Cura de Mislata mereció al referirlo señor Rodríguez Marín.

Pero el señor Martí Gadea, excesivamente modesto, labórase siempre en el mayor retiro y jamás procuró exhibiciones ni alabanzas.

Así y todo, puede afirmarse que su labor fué abundante y selecta, como lo acredita el gran número de obras que deja publicadas y que han merecido justos elogios de los peritos.

Entre sus obras podemos citar las siguientes: «Ensambl de totes herbes», «Caps i senteners», «Tipos, modismes, i coses rares», «Burrinquia alicantina», «Trosos y mosos», «Cosos velles y novelles de la terra del gen», «Els endulells», «Pitos y flautes», «Septenario doctros», «Vocabulario valenciano-castellano», «Vocabulario monosilábic valenciano-castellano», «Pitales y marjades», y el voluminoso y sabidísimo «Diccionario valenciano-castellano».

Esta tarde, a las cuatro, será el entierro de los restos mortales del señor Martí Gadea en el vecino pueblo de Mislata, y seguramente que, a rendir tributo al finado, se asociará no solamente el pueblo todo, del que fué aquí celoso Pastor, sino cuantos en Valencia sienten amor a sus hijos ilustres.

Descanse en paz el virtuoso Cura de Mislata, don Joaquín Martí Gadea, tan bueno, tan sabio, tan humilde!

REDONDO.

Gobierno civil

El señor gobernador nos hizo anoche las siguientes manifestaciones:

Los vendedores de periódicos

«He dirigido una comunicación al presidente del Sindicato de vendedores de periódicos, con motivo del acuerdo que tomaron en la reunión de anoche, exigiendo cuatro céntimos por cada periódico que vendan, diciéndoles que estoy dispuesto a proceder como las circunstancias exijan; que no deben ignorar la ley ni la circular que publiqué hace pocos días, y que no he de tolerar ningún género de trasgresiones.»

De elecciones

El distrito de Sagunto continúa inexpugnable, y en cuanto a la capital, ya es oficial la presentación del señor Ibáñez Rizo.»

Trinquete de Pelayo

Hoy mi rollos, a las 3.00, gran partido de pelota a escuadra cuerda, por los aludados jugadores Caca y Chato de la Estació, contra Chato de Marchalenes, Rull y Secundino

Entrada, 20 céntimos.

Judiciales

AUDIENCIA  
En una causa sobre robo informaron los letrados señores Borso y Jiménez. Don Pedro Ribelles defendió a un vecino de Carcagot, procesado por robo.

### OLYMPIA - Hoy, tarde y noche:

2 GRANDIOSAS 2 funciones populares

# Cristobalón

Inimitable creación de EMILIO THULLIER.

### Juventud Católica

Si tratara de dar a conocer nuevos elementos empearía por reseñar la biografía artística de todos y cada uno de ellos, porque también en el campo de aficionados cabe eso de biografía; pero todo cuanto pueda decir del cuadro artístico de la por tantas veces gloriosa Juventud Católica es de sobra conocido de su auditorio, de su escogido y selecto auditorio, porque la calidad de ser la entrada por rigurosa invitación permite a este elegante y aristocrático salón decir con sobrada razón que tiene su público predilecto, tiene ya sus miembros, sus aplausos, por descontados, de una escogida concurrencia, que deliciosamente pasan las tardes de los domingos del crudo invierno de aquella simpática y cultísima Sociedad.

Anoche visitamos aquel centro de moral y de cultura, y pudimos apreciar cuanto queda dicho, que con ser muy poco, hemos dicho mucho si se tiene en cuenta que son los mismos estudiosos y entusiastas jóvenes que la pasada temporada los que en el presente curso integran el cuadro artístico de la casa, sin que falte su celo y digno, más todavía, indispensable, atrevíme a decir, director, porque yo, que a diario estoy codéandome con joven tan ilustrado como inteligente, y que por temor a herirle en su modestia, de todos conocida, contra mi voluntad oculto su conocido nombre, sé y me consta el sacrificio enorme, la pesada carga que significa el cargo que tanto acierto y háctica sin igual viene desempeñando, con aplauso de mayores y empeñando, con aplauso de la concurrencia, y con el aplauso de la concurrencia, porque aparte de todo es un originalismo y enciclopédico artista en las tablas...

Le saludamos sin adivinar nuestra intención, en los salones de la directiva, y al despedirnos vimos en efecto llegar, llenos de ilusión y armonía, a los simpáticos Enrique Castaños, Juan Sánchez, Vicente Cay, Juan Vallés, Rafael García, Angel Canicio, Demperre, Fernandito Prósper, Pérez, Torres, Luis y Juan Jesús Cortés, Peris de la Cruz, Fortes, Pedro Martínez y Fernandito Comendador, en conjunto los mismos que tantas simpatías merecieron las pasadas temporadas con su competente repertorio y sus creaciones inimitables.

Como ya cesaron las conferencias que vinieron dándose en el salón, según se nos informó, es muy posible que inauguren la temporada el próximo domingo día 21, a las seis de la tarde. De ser así, desde estas columnas se facilitarán más detalles en momento oportuno.

Felicitemos a los jóvenes actores, a la vez que auguramos una brillante temporada de selectas malines al cuadro y a la Juventud Católica.

REDONDO.

Gobierno civil

El señor gobernador nos hizo anoche las siguientes manifestaciones:

Los vendedores de periódicos

«He dirigido una comunicación al presidente del Sindicato de vendedores de periódicos, con motivo del acuerdo que tomaron en la reunión de anoche, exigiendo cuatro céntimos por cada periódico que vendan, diciéndoles que estoy dispuesto a proceder como las circunstancias exijan; que no deben ignorar la ley ni la circular que publiqué hace pocos días, y que no he de tolerar ningún género de trasgresiones.»

De elecciones

El distrito de Sagunto continúa inexpugnable, y en cuanto a la capital, ya es oficial la presentación del señor Ibáñez Rizo.»

Trinquete de Pelayo

Hoy mi rollos, a las 3.00, gran partido de pelota a escuadra cuerda, por los aludados jugadores Caca y Chato de la Estació, contra Chato de Marchalenes, Rull y Secundino

Entrada, 20 céntimos.

### UN MAGNÍFICO PIANO-PIANOLA

Con ptas. 150 en rollos y una banquetta

PUEDEN USTEDES ADQUIRIRLO POR SOLO PESETAS 1.000, si suscribe usted una PÓLIZA

del 6.º Concurso-venta, ilimitado, que ha organizado la casa Hijo de Paúl Izabal. En vista del creciente éxito alcanzado con los precedentes CONCURSOS y para corresponder a las muchas demandas de las personas que no han podido adquirir pólizas en los mismos.

Solicítense detalles y condiciones a la AGENCIA CASA VENTURA, en su nuevo domicilio, PINTOR SOROLLA, 6, Barcelona, Octubre, 1920.

Hijo de PAUL IZABAL



### Medical (BOUCLÉ)

El mejor tejido de punto higiénico. Con patente de invención 56.693.

Trajes interiores de lana (Inen-cogibles) contra el frío y el reuma. Casa exclusiva para la venta en Valencia: Sres. Hijos de Luis Tenedor & Cia. Almacenes "La Luna" y calle San Fernando, 12 y 14.

### Crónica teatral

APOLO

INAUGURACION DE LA TEMPORADA

Con la opereta de Vives, «El señor Pandolfo», se presentó anoche, ante nuestro público, la compañía que dirige el primer actor Anselmo Fernández, que tantos aplausos ha conquistado en Valencia en otras temporadas.

Esta compañía, indiscutiblemente, uno de los mejores conjuntos de artistas españoles dedicados a la interpretación de la opereta y la zarzuela. Además, la dirección artística atiende con cuidado a la escena, y el decorado y el vestuario suelen ser, como anoche en «El señor Pandolfo», de una selecta tendencia moderna.

Anoche vivimos a gustar la gracia delicada y la dulce voz de la gentil Carmen Ramos, el vivo ingenio y la comedia de Anselmo Fernández, el ameno talento de Sofía Romero, las excelentes facultades vocales del tenor Eñes y el baritono Murcia, y la gracia y elegancia de Mercedes Serra. Todos fueron muy aplaudidos, y con ellos, igualmente, las señoras Casamayor y Escuer, y Francisco Ruiz, intérpretes restantes de «El señor Pandolfo».

El maestro Espeita dirigió con autoridad la orquesta.

ESLAVA

ESTRENO DE «CRISTOBALÓN»

En la función de ayer tarde se puso en escena por primera vez en este teatro la tragedia rústica en dos actos, de Linares Rivas, «Cristobalón», obra de la que ya tuvimos ocasión de hablar días pasados al estrenarla la compañía de don Emilio Thuillier.

A decir verdad, la obra obtuvo el mismo éxito que la noche del estreno en Valencia.

A ello contribuyeron en gran manera los estimables artistas de este lindo teatro, pues realizaron una labor meritoria por todos conceptos.

El héroe de la jornada fué Luis Echáide, que hizo un Cristobalón realmente admirable, muy sobrio y muy justo.

Estábamos acostumbrados a admirar a este actor en personajes plácidos, que nunca podíamos creer que en la tragedia rayase a tan gran altura.

Los insistentes aplausos que en más de una ocasión le tributó el público fueron muy justos.

Los demás personajes de la obra fueron interpretados con acierto, distinguiéndose Concha Robles, Lía Eno, Montosa, Rafael Calvo, Benitez y del Valle.

El decorado de Manuel Arnaiz, apropiadísimo.

La obra durará muchos días en el cartel y proporcionará muchas entradas y no menos aplausos a la estimable compañía que acudillan Echáide y Gaspar Campos.

Olympia-Emilio Thuillier

Hoy dos grandes funciones populares. Butaca, pesetas 2'50; general, 0'50. Últimas representaciones de Cristobalón.

De enseñanza

Nombramientos

Han sido nombrados médicos de guardia del Hospital Clínico de la facultad de Medicina, don Victoriano Vázquez Garrido y don Rafael Martínez Sabater.

Se ha nombrado maestra sustituta de Fuente la Reina, a doña Purificación Pí-bregat.

Teatro Lírico

Extraordinario éxito

La muñeca

Protagonista: Ossi Oswald

Cuento fantástico-grotesco de guignol. Acción: Nuremberg - Siglo XVIII

Director: Ernesto Lubisch

ESTRENO DEL L-K-O

TECLA LA BRAVA

George Walsh

Manzini - Jacobini

14 estrenos en España

### Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores

ROMEY y ESCOLANO

de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el viaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes, admitiendo carga y solamente pasaje de primera clase.

Para Santiago de Cuba, Cienfuegos y Habana por el novísimo vapor

España número 1

cargará en este puerto, el 17 de Octubre.

Servicio fijo semanal para los puertos del Mediterráneo y Cantábrico

Salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla

Salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo semanal para Ibiza, Palma de Mallorca y Mahón

Salidas todos los sábados a las doce horas, admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona salidas los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Línea para Francia, Inglaterra e Italia servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia: Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 3.028, 3.253 y 3.066

### La Maravilla del Campo

Es la única loción que hace salir el cabello a los 14 días de su uso. Todo el que padezca de lunares (o pelados) en la cabeza, si quiere tener otra vez el cabello, que acuda a la Peluquería de Aragón, camino del Grao, número 8, que el autor se compromete a su curación

Venta: farmacias y droguerías, Valencia.

### “ORBIS” CURACION RADICAL

S. A. (Antes Bar-Locky) MAR 8

Acabamos de recibir una gran partida de tampones York, 10, 15 y 20, fijos y de copia, sus y Blich, garantizados. Orbis, S. A., Mar 8.

MECANOGRAFOS

La mejor cinta para máquinas de escribir es la "Cassidy" que copiar y todos tamaños y colores. Probarla es adoptarla. Orbis, S. A. (Antes Bar-Locky).

Tinta negra

La tinta negra a 250 ptas. litro mínimo. Librería de Host Cortegada, 21.

Piano eléctrico

Marca JACOB DOLL NEW YORK, de 88 notas, potentísima voz, último modelo, casi nueva, se da con economía, urge venta. Colón, 2, bajo, Valencia.



### Producto nacional de gran fama

# ARSENSO-QUINA JAPONES

(en cápsulas)

El mejor antipalúdico, infalible

contra toda clase de fiebres

Preparado en el Laboratorio Farmacéutico del Licenciado

Doctor en Farmacia D. Alfredo Jato Doncel, ex químico del

Laboratorio Municipal de San Sebastián.-Unico depositario

VICENTE GIMENO AZNAR, Puertollano.

Muestras gratis a los señores médicos

**OPORTUNIDAD GENERAL DE VEJEZ PRECOCIDAD FACIL DE VIGOR SEXUAL.**

CON LA RUINA RAPIDA DE GRANES FUERTES.

Contra estas dolencias hay medicamentos de fama universal.

**HORMOTONE**

El restaurador de gran potencia. Cada tubo contiene ampollas inferiores.

**Diario religioso**

**SANTORAL**

DE HOY. — Santos Gregorio Taumaturgo, Obispo; Acisclo y Victoria, mártires.

El oficio y la Misa son de San Gregorio, con rito semidoble y color blanco.

Se pueden celebrar Misas votivas y rezados de «Requiem».

DE MAÑANA.—La Dedicación de las Basílicas de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, Santos Román y Eriquo, mártires.

El oficio y la Misa son de la Dedicación de la Iglesia, con rito doble mayor y color blanco.

**CULTOS**

CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, por la Real Congregación de la Guardia y Oración al Santísimo Sacramento.

Se descubre a las cuatro de la mañana; y a las cuatro y cuarto de la tarde, trisagio, a las cinco, reserva.

ADORACION NOCTURNA.—No hay.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Divina Gracia, en la Catedral.

A JESUS SACRAMENTADO.—En la parroquia de San Juan y San Vicente Ferrer, mañana, a las seis y media y ocho, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro, Hora santa.

AL SANTISIMO CRISTO DEL SALVADOR.—Novenario. En la real iglesia de este título, a las diez, Misa solemne con música, y por la tarde, a las cinco, ejercicio final, con sermón a cargo del muy reverendo Padre Calasanz Rabeza, de las Escuelas Pías.

Mañana, a las diez, aniversario solemne en sufragio de los cofrades difuntos.

A SAN NICOLAS DE TOLENTINO.—Novena. Continúa en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, a las diez y media, con Misa, meditaciones, lecturas y gozos.

**Comerciales**

**Mercados extranjeros**

Manchester, 9.

**NARANJA**

Vendidas 2,000 cajas, restos (Tordera). Medias cajas, de 22 a 29/6. Mayoría, de 25 a 26.

**CEBOLLA**

Ofrecidas 4,500 cajas del (Tordera). 4s, de 16/6 a 17. 5s, de 20 a 20/6.

**UVA**

Vapor (Norma), de 25 a 46.

El cargamento de naranja y cebolla de este vapor se venderá el próximo martes. Liverpool, 15.

Continúa en la parroquia de los Santos Juanes, a las cinco de la tarde, con sermón a cargo del reverendo Padre Jesús María de Orihuela, y a las seis de la tarde, en el convento de San Julián, también con sermón.

Mañana principia en la real iglesia del Salvador, a las cinco de la tarde, con sermón a cargo del doctor don Pedro Colomina, Cura Arcipreste de Coentaina.

Mes. Continúa en las iglesias y a las horas anunciadas. En San Bartolomé predicará don Esteban Carpi, Beneficido de San Nicolás.

**Servicio meteorológico de Levante**

16 de Noviembre.

Categoría E. en T. (Equilibrio en Terrestre).

Prosigue el sistema atmosférico iniciado el 14, consistente en el establecimiento de las altas presiones sobre nuestras latitudes peninsulares y en la residencia de las bajas por las lejanías del Norte. Hoy el barómetro excede de 773 milímetros sobre la meseta.

Todo hace presumir que este sistema va a continuar durante un período de tiempo, con posibilidad, en todo caso, de que se insiníen o entren los vientos de tierra.

Más datos de lluvias del día 13: Almuñécar, 85 milímetros; Rellou, 18; Luciente, 16'4; 16, 8'1.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 21 y 8 grados; Teruel, 15 y 1.

Tres tarde.—Y. M.

**Foches y pardals**

HOY miércoles, a las 8'30 de la noche, llegarán las ricas fuchas y pardals, para hacer el perol de arroz en «folsols y naps!».

¡A la cola... ¡A la cola...!

**CASA TORRENT**

Plaza Redonda, 24 - Valencia

**Comerciales**

**Mercados extranjeros**

Manchester, 9.

**NARANJA**

Vendidas 2,000 cajas, restos (Tordera). Medias cajas, de 22 a 29/6. Mayoría, de 25 a 26.

**CEBOLLA**

Ofrecidas 4,500 cajas del (Tordera). 4s, de 16/6 a 17. 5s, de 20 a 20/6.

**UVA**

Vapor (Norma), de 25 a 46.

El cargamento de naranja y cebolla de este vapor se venderá el próximo martes. Liverpool, 15.

**Nuestra exportación**

Relación de las cajas de naranjas y cebollas que se han embarcado en este puerto durante la semana del 8 al 14 del corriente mes:

Para Londres: Vapor (Tiro), con 3,074 cajas de naranja y 30 de cebolla.

Vapor (Soarnee), con 8,565 cajas de naranja.

Vapor (Thelma), con 488 cajas de naranja y 249 de cebolla.

Vapor (Dorotea), con 17,754 cajas de naranja.

Vapor (Huldra), con 14,866 cajas de naranja y 520 de cebolla.

Total a Londres: 44,747 cajas de naranja y 799 de cebolla.

Para Glasgow: Vapor (Haworth), con 8,100 cajas de naranja y 5,870 de cebolla.

Vapor (Rius y Tauler), con 551 cajas de naranja y 500 de cebolla.

Total para Glasgow: 8,651 cajas de naranja y 6,370 de cebolla.

Para Bristol: Vapor (Tintoré), con 2,500 cajas de naranja y 4,000 de cebolla.

Vapor (Stefa), con 3,800 cajas de naranja.

Vapor (Torras y Bages), con 9,840 cajas de naranja y 1,117 de cebolla.

Total para Bristol: 16,140 cajas de naranja y 5,117 de cebolla.

Para Hull: Vapor (Spaarne), con 6,894 cajas de naranja y 394 de cebolla.

Vapor (Dorrio), con 3,978 cajas de naranja y 4,989 de cebolla.

Total para Hull: 10,872 cajas de naranja y 5,383 de cebolla.

Para Cardiff: Vapor (Torras y Bages), con 5,563 cajas de naranja y 50 de cebolla.

Vapor (Solaga), con 1,600 cajas de naranja y 300 de cebolla.

Vapor (Gibel Derin), con 11,075 cajas de naranja y 156 de cebolla.

Total para Cardiff: 18,238 cajas de naranja y 506 de cebolla.

Para Newcastle: Vapor (Cap de Haven), con 13,868 cajas de naranja y 1,500 de cebolla.

Para Belfast: Vapor (Rius y Tauler), con 4,26 cajas de naranja y 3,061 de cebolla.

Total semana: 119,442 cajas de naranja y 22,730 de cebolla.

Datos estadísticos de comparación: En la misma semana de la temporada anterior se exportaron 126,920 cajas de naranja y 47,863 de cebolla.

**REGION**

**Onda**

Entre las personas de orden y de real independencia política se propaga y gana mucho terreno la popular candidatura del activo ex diputado don Jaime Chioharro.

La malvada campaña personal de difamación y desprestigio que contra el valiente y digno candidato han iniciado los cuatro oniques presidenciales y sus rústicos alabarderos, produce efectos contrarios, pues incluso personas respetables y honorables que siempre militaron y militan en sectores políticos, en absoluto opuestos al nuestro, trabajan con entusiasmo en pro del único candidato que tuvo interés permanente y verdaderamente serio y gestión con incansable atención los asuntos de sus electores.

Se impone, pues, la candidatura de don Jaime Chioharro, ya que él, con su conducta noble y plausible, se ganó nuestras simpatías y merece nuestro apoyo decidido.—El correspondiente.

**Oniente**

**CULTOS AL SAGRADO CORAZON DE JESUS.**—La Archicofradía de la Guardia de Honor ha dedicado, con motivo del vigésimo nono aniversario de su fundación, solemnes Cuarenta Horas en honor del Divino Corazón, en la real parroquia de San Carlos, de esta ciudad.

Dieron principio el jueves 11 y terminaron el domingo 14, practicándose todos los días actos de reparación y coronilla de desagravios y cantándose hermosos trisagios y otras composiciones en la reserva.

El último día hubo Misa de Comunión muy concurrida; la solemne, en que fue cantada la partitura en re del maestro L. Bottazzo, con responsorios de los maestros Victoria y Guzmán, y predicó elocuentemente el señor Cura Arcipreste doctor don Rafael Juan Vidal. Por la tarde, a las tres y tres cuartos, después del gran trisagio, obra del maestro don Rafael Martínez, predicó el indicado señor Arcipreste, y después continuó con el acto de consagración, himno de la Archicofradía, procesión claustral y solemne reserva.

**Moncada**

Fiestas en honor a su excelencia Patrona Santa Cecilia celebra el Centro Artístico Musical en los días 21 y 21 del corriente.

Sábado, 20.—A las doce, volteo general de campanas y disparo de morteretes. Por la tarde, a las seis, volteo general de campanas y disparo de morteretes. Por la noche, a las ocho, traslado de la imagen en solemne procesión, desde la calle Mayor, por la del Doctor Pastor, Corbolla, Mercado, Romero, Pont-Sech, segunda calle de las Eras, Cuarte, al Centro Musical. A las nueve, gran serenata por la laureada banda del Centro, la que ejecutará el programa siguiente: «Lagartijilla», pasodoble, Martín; gran fantasía de la ópera «Caballería de rusticana», de Mascagni; gran fantasía de la ópera «Aida», Verdi; fantasía militar «La batalla», acompañada de fuegos, Soler; «Fantasía española», A. Bretón; «Pobre España», pasodoble, García.

Domingo, 21.—Al amanecer, volteo general de campanas, diana por la banda, ejecutándose por vez primera la diana de concierto titulada «Desamparados», y disparo de morteretes. A las nueve, traslado de la imagen desde el Centro Musical a la iglesia parroquial, y acto seguido se cantará la misa en sí bemo del inmortel don Salvador Giner, a grande orquesta, con asistencia de la comisión organizadora, estando encargado del pánegirico el elocuyente orador doctor don Manuel Iruja Almandoz, Canónigo de la Santa Iglesia Metropolitana de Valencia.

A las doce, disparo de dos mil morteretes y un grandioso final de canterelles. Por la noche, a las siete, se organizará una lucida procesión, que recorrerá las calles de costumbre. A las diez, disparo de un magnífico castillo de fuegos artificiales, confeccionado por el afamado pirotecnico de la localidad don Antonio Caballer, y acto seguido será anunciado con un trueno de aviso el disparo de la clásica barqueta.

**Movimiento del puerto**

16 Noviembre.

**Entradas:**

Cabo La Plata, de los señores Hijos de Nogués, procedente de Alicante.

Vicente Ferrer, de la Compañía Transmediterránea, procedente de Burriana.

Cabo Silleiro, de los señores Hijos de Nogués, procedente de Cádiz.

Solferino, de los señores La Roda Hermanos, procedente de Castellón.

Sierfols, del señor Emberg, procedente de Tarragona.

Luigia, de los señores Ferrer Peset, procedente de Tarragona.

Dolores, de Ibiza.

León, de Mazarrón.

**A la carga**

Verónica, del señor Jimeno, para Hull.

Tambi, de la Compañía Transmediterránea, para Londres y Amberes.

Tula, del señor Harker, para Copenhague.

Salamanca, del señor Emberg.

San Mateo, de los señores La Roda Hermanos, para Christiantia.

San Bruno, del señor Harker, para Nueva York.

Ham, del señor Behn, para Génova.

Vinaroz, del señor Ferrer Peset, para Cete.

Venus núm. 11, del señor Sanz, para Bristol.

Paulina, del señor Cano, para Londres.

Vicente Ferrer, de la Compañía Transmediterránea, para Bristol.

Marqués del Turia, de la Compañía Transmediterránea, para Cardiff.

Iturre-Ederra, del señor Ferrer Peset, para Belfast.

Solferino, de los señores La Roda Hermanos, para Copenhague.

Phocce, del señor Muñoz, para Cete.

**Descargando**

Galea Mendi, del señor Colombrí.

Iberier, del señor Muñoz.

Cabo La Plata, de los señores Hijos de Nogués.

Luigia, del señor Ferrer Peset.

Cabo Silleiro, de los señores Hijos de Nogués.

**Salidos**

Vicente Ferrer, de la Compañía Transmediterránea, para Bristol.

Cabo Silleiro, para Tarragona, de los señores Hijos de Nogués.

**Máquinas Santasusana**

Para coser, bordar y hacer calceta

Agujas para máquinas de todas las marcas

Piezas y accesorios de todas clases

Gran taller de composturas

Calle de la Bolsería, n.º 32

**Carnet del viajero**

Centro de informaciones gratuitas, Fomento del Turismo, Ayuntamiento, calle Sangre.

Museo Paleontológico. Entrada pública diaria, de nueve a una.

Torres de Serranos. Entrada pública diaria, de ocho a una.

Palacio Municipal. Entrada de diez a uno, mediante pase que se da en Secretaría de la Alcaldía.

Lonja. Entrada pública, de diez a una.

Archivo Municipal. Entrada pública, de diez a una.

Jardín Botánico. Museo de historia natural de la Universidad. Entrada mediante autorización del rectorado.

**Café y Restaurant del Círculo Legitimista**

Calle San Martín, 2 (esquina c. de la Paz)

A cargo de F. Vilaplana

Menú variado - Paella todos los días

Cubiertos de 350 pesetas en adelante - Servicio esmeradísimo a la carta

NOTA. Rebaja en los platos de 30 comidas.

**Próximamente: EL GRAN AMOR**

Salón de moda

Hoy 5.º y 6.º episodios de

**Barrabás**

Mañana, 7.º y 8.º episodios.

En breve: REAL PROGRAMA AJURIA

**Reuma - Ciática - Artrismo**

CIATICARINA García Suárez

El más poderoso disolvente del ácido úrico. Alivio inmediato, curación segura

**Botellas y vidrio roto**

La Comercial Vidriera paga a mejor precio que nadie

todo clase de botellas y vidrio roto.

Borrill, 24, teléfono 1.652.

Aviando se pasa a domicilio.

**Antigüedades**

Se compran toda clase de objetos antiguos, pagándolos a buenos precios.

Molino de la Robella, 3, bajo

**COGNAC PRUNIER**

es la primera marca francesa y el preferido por los consumidores inteligentes del mundo.

Si queréis beber VERDADERO COGNAC, pedid siempre Cognac Prunier

base de legítimos vinos de Charente y vejez necesaria.

Pidase en los buenos establecimientos.

**INTERESANTE A LAS SEÑORAS**

La acreditadísima casa LA INGLESITA, de San Sebastián, ha establecido en la calle de Pizarro, núm. 26, segundo, un importante taller de ropa blanca, fina, para las señoras y niños, donde encontrarán, a precios baratísimos y sin competencia, los modelos mejores y más elegantes en equipos de novia y primera comunión, anafitas y equipos de recién nacido, así como en cubrecamas y vestidos de niños.

Es la casa que mejor confecciona, más barato y de más variación de modelos de Valencia.

**Chocolate Nestlé**

(Con leche suiza)



El único que gastan las personas distinguidas y que regala participaciones de la Lotería de Navidad

**Todo el mundo propietario**

Quien paga alquiler pierde dinero

Inspección de la Cooperativa Nacional de Crédito

**“LOS AMIGOS PREVISORES”**

Dependencias establecidas en Valencia y su provincia:

Valencia, Santa Teresa, 8; Alberique, Valencia, 23; Carlet, General Espartero, 5; Gandia, Mayor, 19; Játiva, Fumeral, 5; Sueca, Cerrillo, 3; Algemesi, Borca, 9; Turis, Valencia, 1; Mislata, Buen Pastor, 1. Se necesitan agentes activos.

Calle Alfredo Calderón, 10, principal

**DOÑA URRACA DE CASTILLA**

esta noche... si por casualidad aparece una anciana por esa puerta secreta, es Gonzal... síguela... ella te salvará. Yo no tengo peligro ninguno... con tal de que tú seas de aquí, yo no tardaré en seguirte... a mí me es muy fácil... mucho, con tal que me desjes sola. ¡Adios, hijo de mi vida!... ¡Por ahí... cualquiera cosa que oigas permanece tranquilo, y sobre todo créeme siempre inocente... adios, hasta luego... es preciso alejar de aquí a los ricohombres!

—Os obedezco—dijo Ramiro;—pero... no es porque tiemble...  
—Gonzalo... adios!—le interrumpió la madre, empujándolo detrás del cortinaje.  
—Madre mía! ¡Madre mía!—murmuró éste, desapareciendo.

Cuando entró el Terrible todavía ondebaban los mofetuosos pliegues de las cortinas de la alcoba. Este movimiento no pudo menos de ser advertido por el caballero, que después de examinar con torvas miradas la estancia sola, detúvose un momento contemplando con curiosidad la coladura de brocado.

Elvira estaba haciendo los mayores esfuerzos para acallar su inquietud, y momentáneamente echó mano del cortinaje de la ventana para agitarlo lo mismo que el tiro.

El Terrible no pudo menos de sonreírse, y volviendo luego a la dama le dijo con estudiada suavidad:

—Querida esposa mía, ya tenéis dispuesta otra habitación más conveniente para el estado de vuestra salud; como preparada de paja, no tendrá todas las co-

**Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA**

los peligros, desafiando toda mi indignación, torna otra vez y se lanza en la caverna del lobo de Altemira, que no puede olvidar dos veces de que por él ha sido escarnecido y pisoteado. Esta acción sólo puede ejecutarse por un grande amor, alentado por una grande esperanza. Y su esperanza no era vana, señora; las farsas de antes, el desasosiego de ahora, todo, todo está revelando que le correspondo con una pasión inmensa, una sombra de la cual hubiera bastado para enloquecerme de gozo. Si, aquí está; es vuestro amante querido; pero mis criados entrarán apenas levante yo la voz, y le harán expiar a vuestros pies.

—No, no; metadme a mí primero; de rodillas os pido su vida...  
—¡Desdichada!...  
—La vida de mi hijo...  
—De quién, señora?  
—De mi hijo, de mi hijo—repeta la pobre madre esforzando la voz y renunciando a la esperanza de salvarle por otro medio.

Ataulfo perdió el color, y después de breve pausa dijo con rostro sombrío:

—No; esa es una piadosa superchería inventada para salvarlo.

—Esa es una verdad—respondió la madre levantándose con orgullo;—una verdad que acaba de desahuciarlos la bondad divina.

—Sin embargo de que acéptis a buenos testigos, permitidme que no os crea—repuso el Terrible con obscuro acento;—vos no habéis tenido hijos, y si los habéis tenido, han muerto.

**DOÑA URRACA DE CASTILLA**

—Un amante!... ¡Oh! ¡No!... Es mentira... no lo creáis, Ataulfo, no lo creáis.

—Que no lo crea, cuando yo mismo lo he visto entrar aquí, cuando no he perdido de vista esa puerta, cuando me consta que no ha salido de este aposento... ¡Cuando sólo me he detenido el tiempo suficiente para tomar mis medidas a fin de que no podáis salir de aquí vos ni vuestro infame cómplice!

—¡Ah!

—¡Nadie, nadie! Prohibida está para todos la entrada y la salida en el alcázar; tengo completa seguridad de que no habéis de escapar por ninguna parte.

—¡Don Ataulfo, si me amáis, si me habéis amado alguna vez, en nombre de ese cariño os conjuro a que no lo creáis!

—¡Voto al diablo!... Si queráis que yo nada supiese, ¿por qué no encargáis al galán berberionte que gaste más prudencia, ya que no me tenéis por sordo ni ciego? Cuando vino de Mérida iba publicando su amor por los caminos reales; cuando tuvo la avilantez de presentarse en el juicio de Dios me lo repetió, por si en aquella ocasión no lo había comprendido. Ya veis, Elvira, que aunque yo quisiese decirlo, el muy necio no me lo permitía. Y por si acaso me imaginaba que todo era presunción juvenil, devanaba de los cuales no debía hacerme responsable, señora, os habéis empeñado en arrancarme esa venda con que voluntariamente me había cegado. Eso hizo la venda aquí esta mañana, y por singular milagro ha vuelto a salir sano y salvo del castillo. Pero arrosemos todos

**Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA**

medidades que fueran menester; pero allí al menos no os atormentarían los fatigosas imágenes y pensamientos que ésta suscita.

—Gracias, don Ataulfo—respondió con timidez Elvira;—pero me siento mejor... estoy bien aquí.

—Pues no creí, viva Dios, que aquí os fuese nunca ni medianamente.

—Mejor que en ninguna otra parte.

—¡Imposible! ¿Pues y aquel fantasma, aquel esqueleto que dormía, aquellas carcajadas, aquel bostuzo de... mi demonio?

—Como habéis dicho, fueron todas ilusiones, delirios de una imaginación exaltada con ciertas noticias...

—Y con la presencia de estas sombrías paredes, de ese techo, de objetos repugnantes para toda persona delicada como vos; y por lo mismo, para que esos delirios no formen, debéis alejaros de aquí, trasladaros a otro aposento preparado por el amor...

—No, no; os juro, don Ataulfo, que aquí me hallo mejor que en ninguna parte, y os suplico encarecidamente me permitáis algunos momentos de reposo, de soledad.

—Y yo juro y perjuro, esposa mía, que a ser vuestro médico no me conformaría con semejante manera de curar esa demencia producida por el aspecto de estos lugares, obstinándose en permanecer en ellos. Pero ya veo que tenéis razón podéis para solicitarlo.

—¿Cuál?—preguntó la dama sobresaltada.

—¿Qué diablos, don Alar es que salta

# Grandes Almacenes EL AGUILA

## PAZ, 10 y 12, teléf. 531, VALENCIA

### SUCURSALES

Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valladolid y Zaragoza



Trajes de gabardina lanilla, estambre, etc., en negro, azul y color. De ptas. 130 a 165.

Capas de gabardina inglesa, diferentes colores, respuntes de adorno. De ptas. 130 a 160.



Abrigos de gamuza, pañete, en negro, azul y color, adornos terciopelo negro. De ptas. 120 a 150.

Vestidos de sarga inglesa, lanilla, etc., en negro, azul y color, adornos bordados. De ptas. 100 a 140.



Vestidos de sarga inglesa, lanilla, estambre, etc., con adornos bordados. De ptas. 115 a 150.



Batas franela, diferentes colores, con adornos bordados y de marabú. De ptas. 20 a 60.



Abrigos de terciopelo, en azul y color para niñas de 4 a 9 años. De ptas. 50 a 65.



Trajes de gabardina, lanilla, sarga inglesa, etc., en azul y color, adornos bordados. De ptas. 100 a 130.



Vestidos de sarga inglesa, estambre en azul y color, adornos bordados. De ptas. 65 a 90.



Trajes de lanilla, sarga, etcétera, en azul y color. De ptas. 9 a 120.



Trajes modelo "marinera inglesa", de sarga, vicuña azul, etc., para niñas de 4 a 9 años. De ptas. 45 a 70.



Abrigos de gabardina inglesa, impermeabilizada, en negro, azul y color. De ptas. 110 a 200.



Trajes de sarga inglesa, estambre, lanilla, etc., en negro, azul y color, adornos bordados. De ptas. 145 a 198.

### Ropas confeccionadas para caballero, señora, niño y niña

Peletería, Camisería, géneros de punto, corbatería, guantería, sombrerería, zapatería, paraguas, bastones y artículos de viaje

Pídase el catálogo general

## PRECIO FIJO

## VENTAS AL CONTADO

### Línea regular vapores de Rob. M. Sloman jr., de Hamburgo

**PARA ITALIA Y HAMBURGO**  
**LINEA A HAMBURGO**  
El vapor **FREDENHAGEN** saldrá el 18 del corriente, para HAMBURGO directo  
El vapor **CASTORP** saldrá el día 20 del corriente, para HAMBURGO directo  
Aceptan carga con transbordo en Hamburgo, para Bremen, Liebeck, Stettin, Danzig, Königsberg, Copenhague, Golemburgo, Estokolmo, Christiania, Sht vanger, Bergen y Tromsheim y puertos finlandeses a listas reducidas.  
Para informes, diríjase a D. Enrique Behn, Pascual y Genis, 2, Valencia o al capitán nº 10, teléfono 3.313.

### Muebles usados

pagándolos a buenos precios, compro de todas clases  
Calle del Molino de la Robella, 3

## AVISO Manuel Tarín

Antiguo dueño de los célebres entresuelos de la calle de Serranos, se ha trasladado a la calle de San Martín, núm. 5, continuando la venta de Saldos. No confundirse, entresuelos de San Martín; entrando por la botica de la calle de San Vicente, junto al afilador.

**Caballero**  
de 35 años de edad, solvencia y probidad reconocidas, se ofrece como administrador, tenedor de libros, auxiliar o cargo análogo. Referencia: inmejorable y garantiza a satisfacción. Razón: en esta Administración.

**Trabajo**  
bien de oficina, contabilidad o manual, lo solicita para después de las siete en adelante muchacho inteligente y con buenas antecedentes. Razón: librería de Real, Correjera, 20.

**Alquilase solar**  
Española situación, gran capacidad, propio para almacén, garage de camiones, etc. Informes: calle Caballeros, 19.

**Línea de vapores Rios y C.**  
Amsterdani y Rotterdam  
**VESTA** cargará el 20 de Noviembre.  
**Para Génova PLUTO** cargará el 20 de Noviembre.  
**Para Londres TELLUS** cargará el 20 de Noviembre.  
Consignatarios: Sres. Rios y Compañía, Colón, 63.—Valencia

**Servicio regular de vapores**  
al NO. de Francia, por los vapores de la Société Navale de l'Ouest de Paris, construídos expresamente para el transporte de frutas y vino.  
**SAINT PAUL** cargará sobre el 3 de Diciembre, para Le Havre y Rouen.  
Consignatario: Andrés Guardiola, Gran Vía, 63. Agentes en el Grao: Martí y Muñoz, Muelle de Levante núm. 15.

### Línea regular de vapores fruteros Para Southampton

El vapor **NEWTOWN** saldrá el día 25 del corriente. Para informes diríjase en Valencia a don Alexander D. Hamilton, Pintor Sorolla, 30. En Southampton a Simons (Southampton) Limited, corredores de frutas, Inner Docks, 14, 15-16.

**Colocación**  
segura y estable, para oficina, se concederá a persona inteligente de buenas referencias, capacidad para negocios y que aporte al capital efectivo sueldo serio. Diríjase por escrito a calle de la Saugre, 2, bajo, de 11 a 4.

**Botellas**  
Tipo Vichy, limpias se comoran a cuarenta céntimos en el Depósito Central del Agua de los Heróicos de Colentes, Grau Vía, 63.

**Se necesita**  
un aprendiz interno y un dependiente externo, para una mercadería. Inútil presentarse sin muy buenas referencias. Razón: Santa Catalina, 4, Mercadería.

### Antigua Zapatería del Cozador

Calle de la Carda, número 20  
Este es el más acreditado y la más recomendada en el calzado por su suela de caucho, tanto para campo como para plebeyos.  
Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias exposiciones.  
Fundada en el año 1859  
Garantía: no existe en sus calzados, por economía que sea algún material nocivo a la salud, como son: cartón, niela, niela y otros engañes que el público desconoce.  
OJO. No confundirla con ninguna otra casa.  
Marca registrada patentada, núm. 23.155

## Automóvil Panhard

nuevo, 16 HP., sin válvulas, carrocería torpedo, siete plazas, completamente equipado, vendo.  
Colón, 42, entlo., Valencia

### DOÑA URRACA DE CASTILLA

a los ojos? Os dejé enferma, desahucado, totalmente fuera de juicio, y os encuentro buena y sana y con más seso que el buen Peranzulos, que pasa por ser uno de los varones más prudentes de estos reinos. Vuestra locura provenía de haberos traído torpemente, yo confieso, a la misma cámara de Constanza, y con seguir en ella os habéis curado; tenéis, pues, más razón que los santos en esfuerzos, porque aquí os dejó hasta asegurar vuestro completo restablecimiento. ¿Pesami que no os he de incomodar por eso? Y una vez que estáis a gusto, sentémonos, si os place, don'ta Elvira, y hablémos como dos buenos amigos, como dos esposos que acaban de unirse en el altar para toda la vida. Venid aquí, señora, venid a mi lado; dejad que os hablo de lo mucho que os amo, y no esperéis a que yo invoque el nombre de marido para vencer esa indiferencia, si ya no es devoró o repugnancia, que en vos advierto.

—Oh, Dios mío, Dios mío!—exclamó Elvira, recordándose las manos y levantando los ojos con desesperación.

—Elvira!—repuso el Terrible, dándole un beso hacia él.

—Aterráos de mí.

—Cómo es eso? ¿Volvéis a las andadas? ¿Otra vez el delirio? ¿Tornaréis también las mismas apatías? Vivid Dios, don'ta Elvira, que aborrecía demasiado a mi primera esposa para sufrir con cachaza que la segunda me rumbera con su nombre los oídos. ¡Eh! ¿Pensad bien? no me haréis recordaros qué soy vuestro marido.

### Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

—Sois mi marido porque un Sacerdote nos acaba de echar las bendiciones nupciales; pero no por mi voluntad, no por mi elección; he venido aquí obligada de mi hermano, por la fuerza; y hasta ahora ni el más pequeño favor, ni la más leve muestra de cariño os he dispensado.

El Terrible la dirigió una mirada fría, y dijo después con calma:

—Efectivamente ha sido así.

—¡Oh! ¿Ha sido así, no es verdad?—repitió la bastarda con viveza.

—Verdad es, señora, mucha verdad. ¿Queréis testimonio de ello? ¿Queréis que os lo jure por la cruz de mi espada? ¿Queréis exénde; un escrito para que yo os lo firme, haciendo una cruz, que es todo lo que puede aprender de mi maestro el Capellán del castillo? ¿O hasta para vuestros fines que lo diga aquí clara y terminantemente de modo que pudiese oírme cualquiera que, pongo por ejemplo, estuviese en esa alcoba?

—¡Ah!—gritó Elvira, y al mismo tiempo oyóse leve rumor de pasos en el dormitorio.

—¿Qué espavientos son esos? ¿Por qué miráis ahí desparviada? ¿Volvéis otra vez a los delirios? ¿Teméis que resucite Constanza, cuya alma debe estar en el infierno, y cuyo cuerpo es ahora pasto de gusanos?

—¡Callad, malvado, callad!

—¡Silencio, pesa vos! Estoy harto de farsas, de insultos y sufrimientos. Lo es todo; sé que ¿habéis escondido un mozo de veinte años, un amante, señorita, un amante, y sé que por él son los apuros y dolores que estáis pasando.

### DOÑA URRACA DE CASTILLA

—Eso nadie debe saberlo mejor que vos, don Ataúlfo.

—¿Pues qué?...

—Repasad vuestra memoria, escuchad el grito de la conciencia, y advertid lo que yo he descubierto.

El richohombre guardó otra vez silencio.

—Lo que yo adivino—dijo después haciendo un gesto feroz,—lo que yo adivino es que ha llegado su última hora.

—¿Cómo!

—¡Voto al diablo! Creo que no se necesita ser brujo para semejante adivinanza.

—¡Ataúlfo! ¡Ataúlfo! No le mataréis. Estoy segura de que no le mataréis..., porque... el pobre... a trueque de salvarme y de salvarse, quería cederos todos sus derechos...

—¡Ah! ¡Ah!

—Aunque os sonrís... así... de esa manera, no lo mataréis—decía Elvira temblando,—todo es por amedrentarme; le dejaréis salir libremente... y Dios Nuestro Señor, por esta buena acción, os perdonará cuantos crímenes hayáis cometido.

—¡Aún pudierais salvarlo!—exclamó el Terrible con un sollozo.

—Proseguid.

—Si os resignarais a vivir conmigo como buena esposa..., si os mostrarais siquiera agradecida...

—No, no, cien veces no. Peneza mi hijo, peneza mi único, mi verdadero esposo; pero ni tus brutales insultos, ni tus ferozes desos de vanagloria, osrta casaflecho.

—Tenos razón, Elvira; ha llegado

### Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

y nos servirá de guía. No, no es posible que Ataúlfo te permita salir tan fácilmente como la vez primera... Mejor es fiarnos de Contróda.

¿Quién es Contróda?

—Una santa mujer, a quien debo yo la dicha de conocer a mi hijo. Tengo en ella completa confianza.

Poco después llegaron a la habitación de Constanza de Montforte.

—No hay nadie—dijo Ramiro después de haber recorrido el aposento con una rápida mirada.

—Quizá en la alcoba.

—¡Tampoco!

—¡Tampoco!—repitió Elvira con agitación pecho, viendo tomar a su hijo un poco desasosegado.

—Mudre mis, hemos perdido mucho tiempo; volvámos por la puerta principal.

—Contróda se habrá cansado de esperarme, o más bien habrá temido por mí, pero en esa alcoba debe haber un postigo...

—Lo he visto y está cerrado.

—¡Cerrado!

—No lo dudéis; volvámos...

—¡Volver!—exclamó Elvira cerca de la puerta a donde había acudido para observar los tránsitos por la cerradura.—¡No, por Dios! Hijo de mi madre, por el amor de tu madre, escondete en ese dormitorio... veo venir a don Ataúlfo.

—¿Y qué?

—Con algunos criados... ¡Por Dios, escondete! Sería temeridad mostrar desos de perdarme el apelar a la fuerza... Te lo pido de rodillas, hijo de mi corazón... es

Teatro Principal

Grandes recitales por los excelsos pianistas

SAUER-FRIEDMAN

Los días 26, 27 y 28 de Noviembre, 3 únicos conciertos FRIEDMAN

Gacetillas

La fiesta que anualmente dedica el Colegio Notarial a sus Santos Patronos...

Desde el viernes, pescado fresco, todos los días, en la Cooperativa de empleados civiles...

Mañana jueves, a las siete de la tarde, dará en la Unión Sanitaria una conferencia el doctor Carrion...

El día 15 del actual contrajeron matrimonio en la iglesia parroquial de Montesa, don Rafael Ferrer...

Los nuevos esposos, a los que desearnos muchas felicidades, salieron en el correo para Madrid, Zaragoza y Barcelona.

PARAGUAS Paz, 37, frente al Palace Hotel. Verdaderas novedades y precios baratísimos.

Para tomar parte en la primera tirada de la Caldería, que se celebrará hoy en la Albufera...

El Centro de Cultura Valenciana celebrará hoy sesión, a la que asistirá el director de las excavaciones arqueológicas...

Por qué los mejores PIANOS AUTOMÁTICOS son MEHLIN-ANGELUS...

El alcalde de Masanasa comunicó anoche por teléfono, al gobernador, que en la Marina había sido encontrado un hombre ebrio.

El juzgado comenzó a instruir diligencias y practicar averiguaciones para identificar al cadáver.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el "ERUPTIVOL" López Moreno.

Se encuentra en Valencia para girar una visita de inspección a esta demarcación, el ingeniero jefe adjunto de Vía y Obras de la Compañía del Norte, don Francisco Castelló.

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermedades, usad el POSFO-GLICO-KOLA DOMENECH, con o sin alcohol.

Hoy, a las cinco de la tarde, se reunió en el despacho del gobernador la Junta de Subsistencias, para tratar asuntos de interés.

La Cámara de Comercio celebrará sesión mañana a las seis de la tarde.

Se interesa la presentación en este Gobierno militar, por un asunto que le interesa, del soldado José Romero Torrelón.

Ha tomado posesión del cargo de la Dirección y Jefatura del Parque de Intendencia, el coronel don Enrique García Martínez.

Legalidad y clandestinidad

Los que por ingenuidad incurran o por vergonzante conformidad con sus designios...

La propia existencia y la notoria actuación de los Sindicatos desmienten en absoluto la especie de que el Poder público les haya creado trabas de ninguna especie.

El ELIXIR GOMENOL CLIMENT supera a todos los bálsamos y es el más poderoso antiséptico de las vías respiratorias.

Salitaria, expulsión rápida y segura, sin molestia alguna, con el Mata Tenias de doctor Greus.

Mañana jueves, a las siete de la tarde, dará en la Unión Sanitaria una conferencia el doctor Carrion...

EL DOCTOR DESFILIS, especialista en enfermedades de los aparatos respiratorio y circulatorio, ha trasladado su clínica a la calle del Torno de San Cristóbal...

TEATRO REGUES Hoy miércoles, a las 9:30 noche: «EL PORTAJET DE LA CHUNGA»

TEATRO REGUES Hoy miércoles, a las 9:30 noche: «EL PORTAJET DE LA CHUNGA»

Olympia-Emilio Thuillier Hoy, dos grandes funciones populares, Butaca, 2'50; general, 0'50. Últimas representaciones de Cristobalón.

Gacetillas teatrales

PRINCESA La empresa de este teatro, con el fin de dar variedad al cartel, y en virtud de compromisos adquiridos anteriormente...

OLYMPIA La empresa de este teatro, desosa de que todas las clases sociales puedan admirar al gran actor Emilio Thuillier...

REGUES Con este título se estrena esta noche una revista incongruente, en un acto y cuatro cuadros, original de Ernesto Puó y José Romeo...

Movimiento de población 16 de Noviembre. Nacimientos, 15. Defunciones, 11.

Campeonato de Cataluña Los resultados de los últimos partidos celebrados fueron como sigue:

Deportes Balonpé En el campo del camino de Algirós se está haciendo importantes obras para que el público encuentre las mayores comodidades posibles.

Desgracia El chofer Ricardo Llano Meliá ha tenido la desgracia de recibir en la manilla un golpe en la muñeca derecha, produciéndose la fractura completa de los huesos del antebrazo.

Amazas Por amenazar de muerte a un vendedor de periódicos, ha sido detenido en la plaza de la Reina, por la guardia civil, Atanasio Herráiz...

Espectáculos Princesa.—Compañía de declamación.—A las 9:45: Los hipócritas.

Necrología

Doña Agueda Hernández Gamuz El día 16 de Octubre falleció cristianamente la virtuosa señora doña Agueda Hernández Gamuz...

La finada fue esposa del florido inventor del Banco de España señor Brubaque, que santa gloria haya.

En el piso cuarto de la casa número 15 de la Gran Vía hubo anteayer una explosión de gas, originando la fuerte detonación el consiguiente susto entre los vecinos.

Accidente del trabajo En el Hospital ha ingresado Carmen Múzquita Aroca, de 30 años, la cual, trabajando en un taller de alfarería...

Robo De un vagón de mercancías, en la estación del Cabanel, destinado a Nules, que contenía nueva cabras y un cordero, se han llevado los ladrones el cordero...

Desgracia El chofer Ricardo Llano Meliá ha tenido la desgracia de recibir en la manilla un golpe en la muñeca derecha...

Amazas Por amenazar de muerte a un vendedor de periódicos, ha sido detenido en la plaza de la Reina...

Espectáculos Princesa.—Compañía de declamación.—A las 9:45: Los hipócritas.

Apolo.—Compañía de zarzuela y opereta de Anselmo Fernández.—A las 6: El señor Pandolfo.—A las 9:45: Los saltimbanquis.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 9:30: La perfecta casada.

Eslava.—Compañía de comedia.—A las 6 y 9:45: Cristobalón y En cuarto creciente.

Lirico.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

Olympia.—Compañía de comedia de Emilio Thuillier.—A las 6 y 9:45 (popular): Cristobalón.

Regias.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 9:30: El portajet de la chunga, ¡el caso es pasar el rato! (estreno) y El sol de España.

Novedades.—A las 6:30, 9:30 y 11:30: Así habla un dependiente y ¡Agarrat, que ve la curral!

Moderno.—Sesión única de cine de 4:30 a 12:30.

Sorolla.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

España al día

PRENSA OFICIAL GACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones: Reglamentando la concesión de licencias de uso de armas a los funcionarios del Estado...

Declarando que no es prorrogable el plazo para la presentación al Registro fiscal de edificios y solares.

Convocando a oposiciones para primeros de Mayo y Junio próximos, para proveer 700 plazas de oficiales de Correos.

Real orden de Fomento disponiendo que por la sección de Minas de este Ministerio se haga un estudio preventivo del plan complementario de transporte minero...

EN LOS MINISTERIOS PRESIDENCIA El señor Dato recibió esta mañana a los periodistas en la Presidencia.

Manifestó que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarnos.

Había recibido un cablegrama de Buenos Aires anunciándole la salida del crucero «Reina Regente», al que autoridades y público dispensaron una cariñosa despedida.

Debe estar llegando dicho buque a Punta Arenas.

También debe de haber llegado a dicho puerto el acorazado «España».

Los cablegramas se reciben con dos o tres días de retraso.

Don Alfonso y doña Victoria continúan sin novedad en Londres.

Nuestro representante allí anuncia el envío de los nombramientos de Prelados para ocupar las Sedes vacantes, firmados ya por don Alfonso.

Un periodista: —¿Ha leído usted el discurso del señor Lerroux?

El señor Dato: —Sí, y lo considero a tono con su actuación dentro del Parlamento.

Se nota desde luego firmeza en su propósito de mantener el orden.

Esa política que el señor Lerroux persigue es la de los conservadores de los países donde existe el régimen republicano.

A la Asamblea Democrática asiste bastante número de republicanos.

Sin embargo, en estas elecciones se presentan a la elección menos candidatos republicanos que en elecciones anteriores.

En cambio aumenta el número de candidatos socialistas.

Antes el radicalismo estaba representado por los republicanos.

Ahora lo representan los socialistas, o más bien los sindicalistas.

Pero como éstos, como tal partido, son enemigos de la lucha electoral, los socialistas son los que más candidatos presentan.

En Barcelona no hay más que regionalistas y socialistas.

En Madrid y otras capitales los socialistas tienen candidatura cerrada.

El Consejo de esta tarde—añadió—no será largo.

En el serón despachados los asuntos que quedaron pendientes del anterior, referentes a los departamentos de Gobernación y Trabajo.

GOBERNACION El subsecretario de la Gobernación nos ha dicho que el gobernador de Cáceres había telegrafiado anunciando que en Pozuelo reinaba tranquilidad.

En Zaragoza van paulatinamente declarándose en huelga los oficios hasta llegar a la huelga general.

HACIENDA El ministro de Hacienda nos ha dicho que había nombrado delegado para el Banco de Crédito a don Carlos Casanovi.

Una comisión de catedráticos de Universidades e Institutos le visitó para pedirle aumento de sueldo.

El ministro manifestó que esto no podía hacerse si no era a propuesta del de Instrucción.

GUERRA

La Junta directiva de la Asociación de Socorros Mutuos de las clases de tropa, de la segunda categoría del arma de Infantería...

El ministro agradeció la visita y se ofreció a la directiva, rogándole al mismo tiempo que aceptasen un donativo de su bolsillo particular...

El general Berenguer comunica que los heridos por los últimos combates mejoran rápidamente.

El ministro de la Guerra, señor vizconde de Eza, tiene el propósito de visitar Xauen en plazo breve.

El precio del pan Reunida la Junta de Subsistencias, ha acordado inhibirse en determinar el peso y precio del pan.

Acuerda de este asunto han conferenciado el ministro y el subsecretario de Gobernación con el gobernador y el alcalde.

Además, parece casi seguro que sobrevendrá la huelga, pues los patronos no acceden a conceder a los obreros las mejoras que piden.

Confederación En el Liceo de América ha dado su anunciada conferencia el presidente de la Asociación Patriótica, de Buenos Aires, don Félix Ortiz San Palayo.

La conferencia ha versado sobre «Los españoles en Argentina y en España».

Elogió a los españoles que viven en América.

Dedicó un tributo de cariño al presidente de la República Argentina, siendo muy aplaudido.

Extranjero

La Regencia de Fiume Fiume.—Las tropas de la regencia de Fiume se apoderaron de la zona Norte de los territorios comprendidos en el «Copus Separatum»...

Estas posiciones han sido fortificadas por las tropas de la regencia de Fiume.

Apenas fueron conocidas las noticias relativas a la firma del Tratado de Rapallo, las poblaciones de las islas Beglia y Arbo, pidieron la anexión de las mismas a la regencia.

Las fuerzas flamencas han ocupado los puntos estratégicos, y varios comisarios de las tropas de D'Amunzio han sido invitados de planes poderosos en los nuevos territorios ocupados.

Congreso católico Paris.—Ha sido inaugurado el Congreso de la Unión Católica de Estudios Internacionales.

En la última sesión, el catedrático de la Universidad de Estrasburgo, señor Tur, leyó un estudio sobre el fundamento moral del Derecho de gentes.

Ese derecho no está basado en la fuerza, dijo el citado catedrático, sino en el valor moral del hombre.

Algunos delegados, especialmente chilenos y belgas, se mostraron de acuerdo con las teorías expuestas por el delegado francés.

Se acordó celebrar otro Congreso para estudiar el tema siguiente: Principios cristianos en materia de derecho de gentes.

El Consejo de las Naciones.—Polonia y Dantz'g Ginebra.—En la sesión celebrada por el Consejo de las Naciones, Mr. Bourgeois, representante de Francia, presentó un informe sobre los progresos que va obteniendo la implantación de un Consejo de información económica y financiera.

El señor Paderewski, representante de Polonia, apoyó una proposición en el sentido de que bajo el apoyo de la representación de Francia e Inglaterra, el control de defensa militar en Dantz'g se conceda a Polonia.

El doctor Sahn, burgomestre de Dantz'g, se muestra contrario de tal proposición por considerar ilegal que se conceda el mandato que pretende Polonia.

La sesión terminó sin tomar ningún acuerdo.

Charlot Nueva York.—El tribunal que entiende en el divorcio entre el famoso actor de cinematógrafo, Charlot y su esposa, ha dictado fallo favorable a ésta, siendo condenado Charlot a pagar a su esposa la cantidad de 200.000 dólares.

LA GUITA MANZANILLA PASADA

Preferida por los inteligentes

POMPAS FÚNEBRES Sociedad Valenciana Gran Cochera Fúnebre, autorizada por el EXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO Servicios tarifados - Garantía de seriedad absoluta

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugada) y Madrid (1 y 3 madrugada)

Barcelona

Table with market data for Barcelona, including 'Bolsa Bolsin' and various commodity prices like '4% interior', '4% exterior', etc.

Pompeyo Gener, ha muerto

En la quinta de la Salud de La Alfranca ha fallecido el notable escritor Pompeyo Gener.

Ha muerto a los 70 años, y su labor literaria ha sido muy importante. Esta tarde se ha verificado el entierro.

La presidencia del duelo la han formado las representaciones del Ayuntamiento y Diputación, Angel Guimerá, Ignacio Iglesias, Apelles Mestre, Xenius y otros.

Hurto

El cónsul de Finlandia ha denunciado a un dependiente suyo, por hurto de 35.000 pesetas.

Condema

José Ila, autor de la muerte de Isabel Vela e Isabel Espert, ha sido condenado a la pena de doce años de presidio.

Fábrica que se cierra

Dicen de Badalona que los detenidos como presuntos autores del asesinato del obrero Mangang han sido puestos en libertad.

Los demás obreros de la Unión Vidriera, en donde trabajaban la víctima y los detenidos, han acordado la huelga de brazos caídos hasta que los presuntos autores del asesinato sean despedidos de la fábrica.

Sindicados

Se han sindicado los ingenieros, constituyendo el Sindicato general de técnicos. En los discursos pronunciados en el acto de la constitución dijeron que, considerándose directores del trabajo nacional, deben exigir una participación en los beneficios.

Visitas

Este mediodía no recibió el gobernador a los periodistas por estar efectuando visitas de carácter oficial.

Por la noche tampoco nos recibió, por hallarse reunido con el fiscal de la Audiencia.

El conflicto de los sastres, resuelto

Esta tarde se reunió en el Gobierno civil la comisión mixta de patronos y obreros sastres, para ver de solucionar el conflicto. Se llegó a una fórmula de concordia, aceptando los obreros las bases presentadas por los patronos.

En vista de esto, mañana se reanuda el trabajo. El gobernador se felicitó, y felicitó a los obreros y patronos sastres, por la solución satisfactoria que había tenido el conflicto.

Los mayoristas de carbón

Este mediodía estuvo en el Gobierno civil una comisión de mayoristas de carbón vegetal para pedir al señor Martínez Anido que se les facilitasen medios de transportes, a fin de traer carbón suficiente para el consumo de Barcelona.

Manifestaron que si se les facilitan los transportes necesarios, desde luego se comprometen a vender el carbón a precio de tasa.

Los conflictos sociales

Se viene notando alguna agitación entre los picapedreros y albañiles, por no haber sido atendidos en la petición que tenían formulada a sus contratistas.

Según parece, en algunas obras el descuento se exteriorizó hoy, manteniéndose los obreros en huelga de brazos caídos.

En libertad

Por el Juzgado del Sur ha sido decretada la libertad de dos individuos que habían sido detenidos por la policía, acusados de reunión ilícita.

El Juzgado del Hospital ha dispuesto sea libertado Salvador Pascual Mascará, al que se le acusaba de hacer propaganda revolucionaria.

Las causas sobre el terrorismo

El señor González Echavarrí, juez especial en las causas sobre el terrorismo, estuvo toda la mañana de hoy recibiendo declaración a personas que pudieran facilitar detalles del asesinato de don Pedro Sivera.

Aunque se guarda gran reserva respecto a lo actuado, parece ser que los declarantes no han aportado al sumario detalle alguno de interés.

Los metalúrgicos

Entre los obreros del ramo de metalurgia reina bastante agitación provocada por algunos elementos que se negaron a reintegrarse al trabajo al solucionarse provisoriamente el conflicto.

Dichos individuos, muy ajenados de la tranquilidad, e interesados por lo visto en que no prospere el período de calma actual, han empezado a ejercer coacción en algunas fábricas y talleres, y pretenden proponer un paro general de metalúrgicos, sin

Suceso aclarado

Bilbao.—Se ha esclarecido el suceso ocurrido en Lequeitu, a consecuencia del cual resultó muerto el pescador Plácido Marqués.

Parécenle ser que una muchacha, hermana de éste, se negó a bailar con un individuo llamado José Gallego.

Este, contrariado por la negativa, la maltrató de palabra y obra. Intervinieron los hermanos de la joven, resultando heridos tres de ellos, y muerto Plácido Marqués.

Los mineros

Oviedo.—Han entrado al trabajo los mineros de Duro Felguera, esperando hasta el próximo jueves la concesión de las mejoras que tienen solicitadas.

A la huelga de mineros de Felguera Turón se han adherido los oficinistas y conservadores de las minas.

Todos se han reunido en asamblea, acordando no reanudar el trabajo hasta que sean readmitidos todos los obreros despedidos.

En los pueblos mineros de Ujo, Piñero y Muredo, ofrecieron su apoyo los panaderos y los dependientes de comercio.

Se calcula en 5.000 el número de los huelguistas. Se halla concentrada la benemérita con motivo de las huelgas en las cuencas de Llana, Felguero y Mieres.

Han sido detenidos el presidente y secretario de la Junta comunista, por repartir una hoja titulada «Compañeridad revolucionaria».

Practicado un registro en sus domicilios, se encontraron numerosos ejemplares de dichas hojas y gran número de sellos de cotización.

Ladrón detenido

París.—Ha sido detenido, en unión de varios cómplices, un individuo llamado Eric Clapal, sastrero de oficio, quien el 13 de Octubre último, vestido con uniforme de oficial de infantería, logró cobrar en el Ministerio de Hacienda una suma que debía destinada al cuerpo de ocupación del Rhin, y que se elevaba a 700.000 francos.

La derrota de Wrangel

Constantinopla.—La causa principal de la derrota de Wrangel ha sido la apatía superioridad numérica de los rojos, quienes atacaron con veintisiete divisiones, a las cuales Wrangel pudo oponer solamente tres.

La evacuación de las tropas de Wrangel se lleva a cabo con toda actividad, siendo asegurada por los barcos de guerra franceses («Waldeck-Rousseau»), «Provence» y «Szegedine».

Los bolchevistas declararon que en su ofensiva contra Wrangel han tenido 30.000 muertos, capturando en cambio 40.000 prisioneros.

El empleo de gases asfixiantes parece haber contribuido en gran escala a la victoria bolchevista.

A petición del representante de Francia cerca de Wrangel, los bolchevistas han concedido ocho días para que el ejército voluntario evada la Crimea.

Por el mar Negro patrullan torpederos británicos para impedir que los bolchevistas se comuniquen con la costa turca.

Se ha establecido un verdadero bloqueo de la costa rusa.

En Egipto

El Cairo.—A consecuencia de haberse interrumpido las negociaciones de la delegación egipcia y la comisión inglesa que preside lord Milner, se han reanudado las manifestaciones en toda la ciudad.

Las escuelas y universidades han declarado la huelga general, negándose los escolares a entrar en clase.

Consejo de ministros

A LA ENTRADA Los ministros se hallan reunidos en Consejo, en el despacho de la Presidencia. Antes de comenzar la reunión, el señor Dato recibió varias visitas.

Entre los visitantes figura una comisión de catedráticos de Universidades e Institutos, que han solicitado aumento de sueldo, y el señor García Molinas, representante a la Asociación Matritense de Caridad.

El señor Ordóñez ha manifestado que llevaba varios expedientes de indulto. El de Hacienda, otros para la adquisición de efectos con destino a la Casa de la Moneda.

El ministro de la Guerra manifestó que llevaba varios expedientes sobre actuaciones y obras de ingenieros.

El ministro de Fomento dijo que daría cuenta del expediente sobre derechos arancelarios que afectan a Hacienda y Estado. El ministro del Trabajo dijo que en Córdoba había quedado solucionada la huelga de los obreros del campo.

En Bilbao la mayoría de los obreros sastres han aceptado las bases propuestas por los patronos. Añadió que seguirían ocupándose de varios expedientes que quedaron en estudio en el Consejo anterior, por falta de tiempo.

El señor Buzgalald dijo que iba a dar cuenta de varias noticias relacionadas con el orden público.

A LA SALIDA

El Consejo ha terminado a las 8'30. Se ha facilitado la siguiente referencia:

La fecha de las elecciones

En vista de las excitaciones recibidas con motivo de la coincidencia que resultaba de que las elecciones de senadores se han de verificar en las Bestas de Navidad, en el caso de mantenerse las fechas primeramente anunciadas, se ha acordado fijar la de diputados para el 19 de Diciembre, y la de senadores, para el día 4.

Las Cámaras se reunirán con la anticipación que exige la ley. Guerra.—Se ha aprobado un expediente de autorización para la ejecución por contrato, de acuerdo con el Consejo de Estado, de las obras de ampliación del cuartel de Hernán Cortés, de Zaragoza.

Idem de las obras del cuartel para el quinto regimiento de Zapadores de Valencia.

Idem de las obras del cuartel para el regimiento de artillería ligera de Sevilla.

Idem de las obras del cuartel para el regimiento de infantería de Astorga.

Idem la reforma de ampliación del cuartel de artillería de Peterna.

Idem autorizando un concurso para la adquisición de terrenos con destino al actualamiento de las unidades de instrucción.

Idem para el arrendamiento de local con destino al depósito de carruajes, en la cuarta Comandancia, y para las tropas de Intendencia.

Idem proponiendo la presentación a las Cortes de un proyecto de ley que modifica la base novena de la ley de 29 de Junio de 1918, sobre aptitud para el ascenso a tenientes.

Idem exceptuando de subasta para la adquisición de sacos y terrenos para las necesidades de las Comandancias generales de África.

Idem para adquirir terrenos con destino a ampliación del cuartel de Velarde, de Santoña.

Cinco mil huelguistas

Oviedo.—Los mineros de la cuenca de Turón se han declarado en huelga, por solidaridad con los empleados de las oficinas. El número de huelguistas asciende a 5.000.

Se han concentrado fuerzas de la Guardia civil. Los dependientes de comercio han evadido su adhesión y han ofrecido declararse en huelga por solidaridad.

También los panaderos de Turón están dispuestos a declararse en huelga en el momento en que se les indique.

Aumentos de sueldo

Oviedo.—La Sociedad Duro Felguera ha concedido las siguientes mejoras: a los vigilantes del exterior, 500 pesetas mensuales; a los del interior, 550, y a los vigilantes de grupo, 800.

La huelga continúa y los huelguistas piden la destitución del vigilante José Fernández.

El Vaticano y Francia

París.—Hoy comenzará en la Cámara la discusión del proyecto de ley para la reanudación de las relaciones con la Santa Sede.

Además de Leygues, Barthou y de los ponentes, intervendrán 27 oradores. El debate acaso no termine en la presente semana.

Derrota de Venizelos

París.—El resultado de las elecciones en Grecia ha causado extraordinario estupor. Se considera como indudable que la opinión, al votar contra Venizelos, lo ha hecho en favor del rey Constantino o de su hijo mayor.

Se afirma que las potencias aliadas opondrán su veto formal al regreso de Constantino a Grecia, en cambio acaso transigirán con la subida al trono de su hijo mayor, como medida para calmar los ánimos para evitar la guerra civil en el pueblo griego.

Un monumento

Londres.—Una diputación del Almirantazgo ha marchado a Portsmouth para escoger el emplazamiento en donde se elevará un monumento conmemorativo de los marinos muertos en la guerra.

En los círculos marítimos se está haciendo una campaña muy activa para la inhumación de un marino desconocido.

Dantzig independiente

Berlín.—En Dantzig se ha verificado la proclamación de la independencia como Estado libre de Dantzig, por el representante de la Liga de las Naciones.

Siguen las vistas

Hoy ha seguido la vista de la causa por el robo del Museo del Prado. Se promovieron algunos incidentes. El joyero señor Aguirre habla de su amistad con Cobi, no negando que le hiciera algunos préstamos, aunque ignora en qué invertía las cantidades, si en jugar o en limpiarse las botas.

Al fiscal lo molesta esta forma de contestar el testigo. El señor Alvarez Arranz considera que el sistema de preguntar el fiscal no permite otras respuestas.

Se promueve un escándalo formidable. La presidencia amenaza con despejar el local y consiguiese imponerse. Continúa el joyero su declaración y se suspende el debate por 15 minutos.

El fiscal sale apresuradamente para consultar a la superioridad. En medio de gran expectación se celebró esta tarde la segunda sesión de la vista contra la Junta de la Sociedad Los Previsores del Porvenir.

Informaron extensamente los peritos y se suspendió la sesión hasta mañana.

El Congreso de la Democracia

En el teatro de la Latina se ha verificado la primera sesión del Congreso de la Democracia. Se les el dictamen sobre nuestra situación en Marruecos, relacionada con la política internacional.

Defendió el dictamen el catedrático don Antonio Jaén. El señor Castroviejo rectificó su antiguo error.

Antes pensaba en el abandono de Marruecos. Hoy estima que no debe ser abandonado. Continúa la sesión.

Atropellado por un tren

Sevilla.—Alfredo Casanueva fué atropellado por un tren cerca del paso a nivel de la Enramadilla.

Temblor de tierra

Toledo.—En la estación sismológica se ha registrado un temblor de tierra, a una distancia de 7.500 kilómetros, cuya duración ha sido de varios segundos.

Sánchez Mejías

Vigo.—El diestro Ignacio Sánchez Mejías ha embarcado con rumbo a Méjico, en el trasatlántico «Mandouria American».

Suicidio

Bilbao.—El capitán del vapor «Tordera» ha dado cuenta al comandante de Marín que el tercer maquinista, Antonio Muedra Foch, se arrojó al agua frente a Punta Cadea.

Algunos compañeros aseguran que el infortunado maquinista padece de perturbaciones mentales.

Visitas

Bilbao.—Ha llegado el embajador inglés, con el secretario. Conferenciaron con las autoridades,

Por la tarde estuvieron visitando las minas y las Compañías Inglesas.

Agresión

Bilbao.—Un grupo de obreros agredió a Emilio Lacruz, causándole varias heridas en la cabeza. Fué asistido con toda urgencia en la casa de Socorro. Los agresores huyeron.

Impresiones de indulto

Bilbao.—Ha circulado con insistencia la noticia de que será indultado el sentenciado a muerte Emilio Ortiz de Zárate.

Más noticias de Zaragoza

Zaragoza.—La benemérita y policía han recibido órdenes de practicar registros. Han sido detenidos dos electricistas y dos faroleros, acusados del delito de haber actuado en nombre de los Sindicatos. Con motivo de los actuales conflictos hay 54 detenidos.

Explosión de un petardo

Se ha sabido oficialmente que en Huelva está en la noche del viernes último un petardo en una ventana de la Sociedad de Ríofrío.

Causó grandes desperfectos, pero no ocurrieron desgracias. Como presunto autor fué detenido el vecino Manuel Martínez.

Asamblea agraria

Murcia.—Dicen de Totana que se ha celebrado en la Plaza de Toros una imponente asamblea agraria local. El objeto de la asamblea era pedir la construcción del pantano, capaz para 82 millones de metros cúbicos, con un fin de dotar de agua a una gran extensión de terreno.

Hicieron uso de la palabra varios oradores. Se propuso ir en tren especial a Madrid, para visitar a don Alfonso y hacer ambiente en favor de la iniciativa. Reina gran entusiasmo.

Los congresistas postales

Sevilla.—Los congresistas postales visitaron algunos edificios, entre ellos el Museo provincial. Por la tarde hicieron una excursión por el Guadaluquivir.

Detenciones

Sevilla.—En Morón de la Frontera han sido detenidos dos individuos como presuntos autores de la muerte de un individuo que apareció con la cabeza separada del tronco, y el cuerpo bárbaramente mutilado.

Los detenidos han confesado el crimen. Dice que debe cumplir el ejemplo de la empresa de tranvías de Madrid, que se ha nacionalizado, y hacerse lo mismo con otras industrias y explotaciones que se hallan en manos de extranjeros.

«Así añáde—se evitarían conflictos sociales como el de Ríoante.»

LA PRENSA

LA TRIBUNA Insiste en la necesidad del abaratamiento de las subsistencias. Sigue estudiando el problema bajo diferentes aspectos y dice que para conseguir la baja hasta el concurso de los más o el apoyo del Gobierno.

Este año podrá resolver el problema social abaratando las subsistencias.

LA ACCION

Dice que debe cumplir el ejemplo de la empresa de tranvías de Madrid, que se ha nacionalizado, y hacerse lo mismo con otras industrias y explotaciones que se hallan en manos de extranjeros.

«Así añáde—se evitarían conflictos sociales como el de Ríoante.»

LA CORRESPONDENCIA MILITAR

Censura que los asuntos de la política española sean llevados al extranjero para que aumente nuestro descrédito, como hace Azorin.

Recuerda a este propósito algunos artículos que se publicaron en el extranjero, presentando a Cierva como un tigre sanginario.

EL MUNDO

Trata del problema económico-social y dice que los políticos sólo viven al día. Sólo se acuerdan de Santa Bárbara cuando truenan.

El estado social de Zaragoza

Zaragoza.—Los matarifes se han declarado en huelga. La conducción de carnes a los despachos se ha verificado los dueños de las tablas.

A consecuencia de la huelga de faroleros se cortó el fluido para apagar la luz. Esto ha motivado la paralización de algunas industrias.

En la actualidad huelgan los molineros, los panaderos, los matarifes y los camareros. Mañana se declaran en huelga los albañiles.

Quedan parados todos los oficios menores de la dependencia mercantil, no asociada. El paro de las azucareras de la región es completo.

En Villafraanca, esta noche última se amotinó el pueblo frente al palacio del marqués de Villafraanca, protestando contra el pago que se les exige.

Lugo.—Se ha solucionado la huelga de las minas de Villadodrío.

Valencia.—Los obreros confeccionadores de cajas de naranja, de Albuñol, reanudado el trabajo, continuando las negociaciones para arreglar al conflicto definitivamente.

Una Nota de la Embajada Inglesa

La embajada británica ha reparado en extensa comunicación relativa a la situación de Irlanda.

Hace historia de las diversas quejas formuladas por Irlanda contra el Gobierno que han sido atendidas durante los últimos sesenta años.

Se ocupa de la oposición que el proyecto de «Home rule» encontró en el Parlamento de Irlanda, cuya mayoría de población pedía el mantenimiento de la unión parlamentaria.

Antes de estallar la guerra europea, el Parlamento concedió a Irlanda la legislación autónoma, y a pesar de esto seis años después del Norte de Irlanda amenazaron con levantarse en armas contra el Parlamento de Dublín si se les obligaba a estar bajo el dominio de éste.

Durante la guerra se han hecho esfuerzos de toda clase para hallar la fórmula de acuerdo entre el Norte y el Sur, pero todo ha sido inútil ante la actitud de los sinfeiners, opuestos a todo arreglo.

Si mañana obtuviese Irlanda entera autonomía, estallaría una terrible guerra civil.

Desmiente que el Gobierno inglés haya ordenado secretamente el exterminio del pueblo irlandés.

El pueblo irlandés barrería del Poder a cualquier Gobierno británico acusado con pruebas fehacientes de haber dado semejantes órdenes.

Lejos de eso, el Gobierno ha dado órdenes severas contra las represalias de la policía y de los soldados.

Francia y el Vaticano

París.—A la una de la tarde se abrió la sesión de la Cámara para discutir la reanudación de relaciones entre Francia y el Vaticano.

El ponente Pablo Maire hace hincapié en que la ley de separación de la Iglesia y del Estado no contiene ninguna cláusula que se oponga a la reanudación de relaciones con el Vaticano.

Rebate los argumentos del proyector, que dicen que en el Vaticano se hacía propaganda contra la Entente.

Dice que en el caso de que tal hubiera ocurrido, la culpa sería de Francia, pues de haber tenido representante en el Vaticano, se hubiera neutralizado los efectos de la propaganda contra la Entente y se hubiera firmado antes la paz.

No cree que Italia pueda molestarse por nuestra reanudación de relaciones. Considera que la reanudación se verá con gusto en Alsacia y Lorena, sometidas al concordato de las poblaciones católicas del Sur de Alemania.

El diputado Herroes trata el asunto bajo su aspecto religioso y político, y añade que el Vaticano fué enemigo de la Entente durante la guerra.

Barthou dice que si el Gobierno cree indispensable la reanudación de relaciones, él votará.

Por último dice: Cuando la república habla al mundo, no lo hace de rodillas, sino de pie.

Acto seguido se suspende la sesión. Otra huelga

Oviedo.—Ha comenzado la huelga de obreros pertenecientes a la mina «La Amistad».

La Federación Nacional de Mijeros de España se ha dirigido a Madrid para tratar de los salarios con arreglo a las condiciones de cada cuenca minera.

Además se proponen presentar fórmulas para conseguir el abaratamiento de los carbones y pedir al Gobierno se cumplan las condiciones acordadas en el último Congreso de la Federación minera, dándole de plazo hasta el primero de Mayo próximo.

Publicaciones

«La Hormiga de Oro».—Verdaderamente atractivo es el número 41 (año XXXVIII) de esta popular y acreditada ilustración. Publica, como de costumbre, interesantes gráficos de actualidad nacional y extranjera, y en su parte artística obras de con su habitual nitidez, hermosas obras de Murillo y el Greco y una magnífica vista del patio del Mercado de Verona.

El texto comienza la publicación de un texto catalán del notable escritor don Enrique Tuyaer, expresamente hecha para la revista que nos ocupa, y continúa la novela histórica del insigne autor del «Quo vadis?...» («El alma de un pueblo».

«Iberia».—Sumario del número 252: Un heléctro nuevo.—Fabricación de automóviles.—Censo de población.—Real Academia de C. y A. de Barcelona.—Estadística sismológica de Cataluña.—El libro español en América.—Iva. Delage.—Premio Nobel de Medicina.—La aloxina.—Mortuuario a Jansen.—Actividad naval del Japón.—El fotogrametría.—Vulcanización del caucho.—Records de aviación.—La industria naval vizcaína. Resumen histórico de su pasado y su presente, F. Pelencia.—Medición de alturas y distancias. F. de Vignay, S. J.—El Teido como sanatorio. B. Bardon, S. J.—Bibliografía.

«El puñal de vivir, consuelo de la vida».—Conocencia. I. P. —Entonces a la que hacen.

«Mis palabras».—Parada condicional, rotundamente, legalmente, arte incoincidente de ganar confundido a la material, ni lo que es la protesta en la proporción en legante.

«Lo que es».—Que de fofos responden los abusos, los gobernadores, los señores, que a éstos deben presentarse. Según esas muchas. —Ya lo verán, algunos.

LIBROS

de venta en esta Administración

GRATORIA MONESIPAL, por un autor designado. MONESIPALERIAS, por el mismo autor. BAJO AZOZOS AL IDIOMA, por un autor. DESPUES DE LEER ORIENTE, por Montalván.

PRENSA CARLISTA, por José Navarro. VICTORIAS DE CARLOS VII, por el barón de Arizaga. EL REGIONALISMO, por don Juan Vázquez de Mella.

Nota. No se sirve pedido que no venga pagado de su importe. Adviértase a los señores que los pedidos de libros y artículos se certifican, único modo de evitar extralimitaciones y errores.

IMPRENTA Y ESTEREOTIPIA

DIARIO DE VALENCIA